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 --------- Aos 26 dias do mês de fevereiro do ano de 2020, no Salão Nobre dos Paços do Município, 

reuniu em sessão ordinária a Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, com a seguinte 

ordem de trabalhos: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 1. Período de Antes da Ordem do Dia. ---------------------------------------------------------------  

 --------- 2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, nos termos da 

alínea c), nº 2, do art.º 25º do Anexo I da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, na sua atual 

redação. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 3. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta de Adenda ao Contrato de 

Gestão Delegada - Constituição de Empresa Intermunicipal entre o Município de Soure, o 

Município de Mira e o Município de Montemor-o-Velho, de Serviços de Abastecimento de 

Água Potável, Saneamento de Águas Residuais e Outros Serviços. -------------------------------------  

 --------- 4. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Regulamento do Serviço de Gestão 

de Resíduos Urbanos, Limpeza e Higiene Pública do Município de Montemor-o-Velho. ---------  

 --------- 5. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, as Minutas de Contratos 

interadministrativos de delegação de competências a celebrar entre o Município de 

Montemor-o-Velho e as onze Juntas/União de Freguesias do Concelho: -----------------------------  

 --------- a) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Arazede. ----------------------  

 --------- b) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Carapinheira. ----------------  

 --------- c) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Ereira. -------------------------  

 --------- d) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Liceia.--------------------------  

 --------- e) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Meãs do Campo. -----------  

 --------- f) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Pereira. -----------------------  

 --------- g) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Santo Varão. ----------------  

 --------- h) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Seixo de Gatões. -----------  

 --------- i) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 
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entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Tentúgal. ---------------------  

 --------- j) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a União de Freguesias de Abrunheira, Verride e Vila 

Nova da Barca. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- k) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a União de Freguesias de Montemor-o-Velho e 

Gatões.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 6. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a composição do júri para o 

procedimento concursal para o cargo de direção intermédia de 2º grau – Chefe da Divisão de 

Planeamento, Reabilitação Urbana e Urbanismo. -----------------------------------------------------------  

 --------- 7. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Composição do Conselho 

Municipal de Educação – Nova Constituição – DL nº 21/2019, de 30 de janeiro (na sua atual 

redação). ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 8. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a emissão de declaração de interesse 

municipal apresentado por INDICEPODIUM, Lda., Parque de Negócios de Montemor-o-Velho, 

União de Freguesias de Montemor-o-Velho e Gatões - Processo n.º 01/2019/24 - Pedido de 

licenciamento de construção de um pavilhão para exposição de materiais de construção. -----  

 --------- 9. Revogar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual aprovado na sessão extraordinária de 21 de agosto de 2019 e sessão ordinária de 

19 de dezembro de 2019 - Conservação e Reparação do Convento dos Anjos – Requalificação. 

 --------- 10. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual - Conservação e Reparação do Convento dos Anjos – Requalificação. ------------------  

 --------- 11. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual - Reabilitação Urbana em ARU - Requalificação do espaço envolvente ao Convento 

dos Anjos – PARU 4. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 12. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual - Construção de Variante em Arazede. -----------------------------------------------------------  

 --------- 13. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo, da assinatura e início de 

produção de efeitos - Contrato de Gestão Delegada celebrado entre os Municípios de Mira, 

Montemor-o-Velho e Soure e a ABMG-Águas do Baixo Mondego e Gândara, E.I.M., S.A. -------  

 --------- 14. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, do tarifário a 

praticar pela ABMG - Serviço de Abastecimento de Água e Serviço de Saneamento de Águas 

Residuais. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- 15. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Ação de 

controlo ao Município de Montemor-o-Velho (Controlo do endividamento e da situação 

financeira da Administração Local Autárquica) realizada pela Inspeção Geral de Finanças. -----  

 --------- 16. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Declaração 

alínea a) do n.º 1 do artigo 15º da Lei 8/2012. ----------------------------------------------------------------  

 --------- 17. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Declaração 

alínea b) do n.º 1 do artigo 15º da Lei 8/2012. ---------------------------------------------------------------  

 --------- 18. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Autorização 

genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Isenções e/ou 

reduções de taxas – Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas entre 

01/12/2019 e 31/01/2020. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 19. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Autorização 

genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Compromissos 

Plurianuais – Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 01/12/2019 e 

31/01/2020. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- ADITAMENTO: -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 20. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a minuta do Auto de Transferência 

do Castelo de Montemor-o-Velho - Transferência de competências para as autarquias locais 

no âmbito da cultura – Decreto-Lei nº 22/2019. -------------------------------------------------------------  

 --------- 21. Designação de um elemento da Assembleia Municipal para integrar a CPCJ, 

enquanto se mantiver a suspensão do mandato do membro da Assembleia Municipal, Célia 

Margarida dos Santos Craveiro. -----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 22. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Relatório do Estado do 

Ordenamento do Território (REOT) - 2.ª Revisão do PDM. ------------------------------------------------  

 --------- Procedeu-se à verificação da existência de quórum, registando-se as seguintes 

presenças: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mesa: Fernando Jorge dos Ramos, Joaquim António Graça Rainho e Telma Margarida Neves 

Simões.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Membros: António Monteiro Saltão, Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge, António Augusto 

Santos Torres, Nuno Filipe de Jesus Cardoso, Francisco José Couceiro Nobre, Fernando Pereira 

Nunes Curto, José António Pecegueiro Ferreira Serrano, Maria João Batista Sobreiro, Marcelo 

Gustavo da Silva Ferreira, Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo, Rui Jorge Félix de Almeida, 

Bruno Miguel Nunes Ferrão, José Manuel Té Pereira em substituição de Carlos Lucas Correia, 
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Maria da Graça Valente Reis em substituição de Camilo Jorge Gomes Coutinho Lourenço, Renato 

Moço Nogueira Ribeiro em substituição de Ana Cristina da Silva Jorge, Ruben Emanuel Jorge 

Soure em substituição de Sara Cristina da Cruz Gomes, Laura Gonçalves Pereira em substituição 

de Luís António Girão da Fonseca e Juvenal dos Santos Dias em substituição de Tânia Sofia de 

Jesus Monteiro. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Presidentes de Junta: Arazede, Carapinheira, Liceia, Meãs, Pereira, Santo Varão, Tentúgal, União 

das Freguesias de Abrunheira, Verride e Vila Nova da Barca, Tesoureiro da JF Ereira e Secretária 

da JF Seixo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Executivo: José Jacírio Teixeira Veríssimo, Dulce Maria Melo Ferreira, Aurélio Manuel Mendes 

Soveral da Rocha, Paula Elisabete Pires Costa Rama, Diana Filipa Alves Andrade, Carlos Manuel 

Silva Rodrigues e Margarida Mendes Carvalho ----------------------------------------------------------------  

Faltas justificadas, sem substituições: PJF da UF de Montemor-o-Velho e Gatões. -----------------  

 --------- O PMAM, Fernando Jorge dos Ramos, deu início à sessão quando eram 15h15m, saudou 

os presentes e disse: “Temos quórum, vamos dar início à nossa reunião mas antes, permitam-

me duas ou três considerações. A primeira, é saudar o Senhor Vice-Presidente de Câmara que 

hoje aqui representa a Câmara na nossa reunião e, pedir-lhe que, julgo que é o sentimento 

unânime desta assembleia, que transmita ao Senhor Presidente de Câmara, o desejo de rápido 

restabelecimento para que possa assumir fisicamente em pleno as suas atividades. ---------------  

 --------- Saudar depois, três pessoas que pela primeira vez estão nesta reunião nesta condição: 

a primeira, a Senhora Vereadora Diana Andrade que assumiu funções desta natureza na Câmara 

e dizer-lhe também, julgo que faço minhas as palavras de toda a Assembleia, que os seus êxitos 

sejam os êxitos deste Concelho e, finalmente mas não por nenhuma questão de desprimor, 

porque às vezes diz-se que os últimos são os primeiros, ao Senhor Juvenal Dias e à Senhora Laura 

Pereira que hoje participam pela primeira vez numa nossa Assembleia. Que este seja o primeiro 

dia de muitas reuniões e o contributo que possam dar para que o Município tente fazer sempre 

“mais e melhor”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ainda, antes de passarmos à questão da nossa ordem de trabalhos, aqueles que tiveram 

presentes nas reuniões da Assembleia Municipal do ano 2019, devem ter reparado que têm na 

vossa pasta a declaração de rendimentos para o IRS e, como já tinha anunciado tenho algumas 

alterações à Ordem de Trabalhos. ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Tinha já anunciado e solicitado porque foi à reunião de Câmara que ocorreu entre a 

convocatória e esta Assembleia, o aditamento do ponto 20. “Aprovar, sob proposta do 

Executivo Municipal, a minuta do Auto de Transferência do Castelo de Montemor-o-Velho - 
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Transferência de competências para as autarquias locais no âmbito da cultura – Decreto-Lei nº 

22/2019”, e o ponto 21. “Designação de um elemento da Assembleia Municipal para integrar a 

CPCJ, enquanto se mantiver a suspensão do mandato do membro da Assembleia Municipal, Célia 

Margarida dos Santos Craveiro”. Portanto, estes dois pontos eu já tinha anunciado mas, hoje 

mesmo, já da parte da tarde, os Serviços pediram-me, porque houve de facto um lapso, para 

poderem introduzir ainda na Ordem de Trabalhos o ponto que é: “Aprovar, sob proposta do 

Executivo Municipal, o Relatório do Estado do Ordenamento do Território (REOT) - 2.ª Revisão 

do PDM.” Este relatório é de facto, de alguma extensão mas, se o Senhor Vice-Presidente me 

autorizar, eu solicitava à Senhora Eng.ª Isabel Quinteiro, porque foi ela que entrou em contacto 

comigo enquanto Diretora, eu reconheci que podíamos introduzir o ponto mas, de qualquer 

maneira, acho que a Assembleia é merecedora de um esclarecimento porque é que devemos 

introduzir este ponto hoje e não deixar para a Assembleia de abril. -------------------------------------  

 --------- Usou da palavra a Diretora de Departamento de Obras Municipais e Urbanismo, Eng.ª 

Isabel Quinteiro que disse: “Informo que nos termos do Regime Jurídico de Instrumentos de 

Gestão do Território, aprovado pela Lei 80/2015, impõe que os Municípios efetuem um Relatório 

do Estado do Ordenamento do Território, ou de quatro em quatro anos, ou quando se justifique 

a revisão do PDM. O Município de Montemor produziu o presente relatório que se traduz 

exatamente num balanço da execução dos programas que estão previstos no Plano Diretor 

Municipal e que fundamenta além disso, a necessidade da sua segunda revisão. Portanto, no 

caso em concreto, estamos no período dos quatro anos, porque a revisão do PDM ocorreu em 

2015 e, portanto, este procedimento foi iniciado no passado ano de 2019. Já foi sujeito a 

discussão pública e não teve qualquer contributo nesse período de discussão pública de 30 dias 

e só poderá efetivamente iniciar-se o procedimento administrativo de revisão do PDM após a 

aprovação pela Assembleia Municipal do presente Relatório e, aquilo que se propõe é que, para 

que o processo de revisão do PDM possa ter inicio, é que o processo seja hoje submetido a 

decisão da Assembleia Municipal para que possamos em próxima reunião do Executivo 

Municipal iniciar o procedimento administrativo de revisão do PDM, porque senão teremos que 

esperar efetivamente pela próxima Assembleia, que eu julgo que ocorrerá só em abril.”----------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Eu gostaria de ouvir pelo menos os líderes de 

bancada, sobre a possibilidade de inclusão ou não do ponto.” --------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo 

e Sempre) que disse: “Senhor Presidente, na sua pessoa cumprimentá-lo em primeiro lugar a si, 

depois à mesa, dar as boas vindas ao Senhor Vice-Presidente da Câmara em representação do 
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Senhor Presidente. Gostaríamos que lhe enviasse uma mensagem de rápidas melhoras e que a 

recuperação dele ocorra dentro daquilo que ele possa achar melhor e que, de facto todos 

ansiamos que tenha uma recuperação rápida e que não fique com mazelas ou consequências 

graves do problema que sofreu. -----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Em relação à Ordem de Trabalhos, de facto esta questão deste relatório é de toda a 

importância que venha, até por uma questão de economia processual e para não estarmos aqui 

a alongar para abril esta circunstância, nós aceitamos, claro, a inclusão mas queríamos depois, 

algum tempo para podermos analisar o documento.” -------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “Da parte do PCP, 

nada tem de obstante à referida questão. Pedimos também algum tempo para podermos 

analisar o documento. Sabendo que isto é um processo normal decorrente, seja efetuado 

conforme.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao membro Albertina Jorge (PS) que disse: “Boa tarde a todos, 

faço votos de rápidas melhoras ao Senhor Presidente da Câmara, pedindo ao Senhor Vereador 

que o está a substituir que lhe transmita estes votos, em meu nome pessoal e da bancada. -----  

 --------- Relativamente ao ponto em causa, de facto, o PDM é um documento estruturante 

essencial à vida do nosso Concelho e esperar mais dois meses só para se poder dar início a um 

processo, uma questão burocrática para um documento tão importante logicamente que, tendo 

isso em atenção, a bancada do Partido Socialista irá votar favoravelmente a introdução deste 

ponto, até por uma questão de economia processual, como há pouco dizia a minha ilustre 

colega.”    ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Muito obrigado Senhores líderes de bancada. Não 

havendo oposição à inclusão do ponto, ele será incluído com o número vigésimo segundo (22) 

e, naturalmente que interromperei os trabalhos para que as bancadas possam analisar, ainda 

que sucintamente, porque reconheço que é um documento extenso. Quando eu cheguei aqui e 

vi o tamanho do relatório, pedi aos Serviços que me fizessem um resumo. Percebendo também 

a importância do tempo, disse que iria propor à Assembleia e obrigado por incluirmos também 

este ponto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Vou-me permitir ainda fazer uma correção à ordem de trabalhos, agradecendo a 

contribuição da Líder de Bancada da Coligação PPD/PSD-CDS/PP e que a ver com o ponto 8. da 

ordem de trabalhos: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Onde consta: “Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a emissão de declaração 

de interesse municipal apresentado por INDICEPODIUM, Lda., Parque de Negócios de Montemor-
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o-Velho, União de Freguesias de Montemor-o-Velho e Gatões - Processo n.º 01/2019/24 - Pedido 

de licenciamento de construção de um pavilhão para exposição e venda de materiais de 

construção.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Deverá constar: “Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a emissão de declaração 

de interesse municipal apresentado por INDICEPODIUM, Lda., Parque de Negócios de Montemor-

o-Velho, União de Freguesias de Montemor-o-Velho e Gatões - Processo n.º 01/2019/24 - Pedido 

de licenciamento de construção de um pavilhão para exposição de materiais de construção.” ---  

 --------- A alteração à Ordem de Trabalhos foi aprovada por unanimidade. ----------------------------  

 --------- Ponto 1. Período de Antes da Ordem do Dia. ------------------------------------------------------  

 --------- Retomou a palavra o PMAM que disse: “No período de antes da ordem do dia, a primeira 

questão que gostaria de colocar à Assembleia, tem que ver com a nossa ata da sessão ordinária 

da assembleia municipal de 19 de dezembro de 2019 (Ata n.º 08). --------------------------------------  

 --------- Coloco à aprovação a ata da assembleia ordinária de 19 de dezembro de 2019 (Ata n.º 

08). ----  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo nenhuma alteração, a ata da sessão ordinária de 19 de dezembro de 2019 

foi aprovada por unanimidade de acordo com o estipulado no n.º 3 do artigo 34.º do Código do 

Procedimento Administrativo que refere: “Não participam na aprovação das atas os membros 

que não tenham estado presentes na reunião a que elas respeitam”. ----------------------------------  

 --------- Depois, temos ainda a listagem habitual da correspondência expedida e recebida à data 

que vos foi enviada, há depois toda a questão das substituições mas, hoje eu tenho a informar-

vos aliás, vou enviar-vos depois, a cada um de vós, porque quinze minutos antes de começar 

esta Assembleia, deu entrada, fizeram questão de me entregar pessoalmente em mão, uma 

petição pública da reabertura das vias de acesso em Montemor-o-Velho. Eu vou-vos dar 

conhecimento do texto que é um pouco longo, tem todas as assinaturas mas no fundo, se calhar 

até o iremos abordar no período de antes da ordem do dia. Os primeiros subscritores, só porque 

eles são muitos, são os senhores munícipes, Nuno Manuel Lopes Reis Girão e Fernando Manuel 

Lopes dos Reis. Eles entregaram-me em mão essa petição que ainda não li toda mas, já sabemos 

qual o conteúdo dessa petição. De qualquer maneira mesmo a outra correspondência, ela está 

à vossa disposição nos Serviços da Assembleia Municipal. Esta, pela pertinência da questão, eu 

vou enviar-vos a todos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Se estiverem de acordo, interrompo a sessão durante 3 minutos para apresentação de 

moções, requerimentos, intervenções, propostas e outros documentos que queiram apresentar 

à Assembleia.” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Os trabalhos foram suspensos durante 3 minutos. -----------------------------------------------  

 --------- Os trabalhos foram retomados. ------------------------------------------------------------------------  

 --------- Retomou a palavra o PMAM que disse: “Vamos retomar os nossos trabalhos. Deram 

entrada na mesa, cinco moções, dois votos de pesar e um requerimento. Eu solicito ao Senhor 

Secretário, Joaquim Rainho que leia a sua moção.” ----------------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo Primeiro Secretário, Joaquim Rainho (PS) – Moção de 

Congratulação de aniversário a diversas associações do concelho, conforme documento anexo 

à presente ata, sob o número 01, e que foi aprovada por unanimidade. -------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo membro Lídia Pagaimo (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) – Moção de Aniversário, conforme documento anexo à presente ata, sob o número 02, 

e que foi aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo membro Ruben Soure (PS) – Congratulações pelo 88.º 

Aniversário da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Montemor-o-Velho, 

conforme documento anexo à presente ata, sob o número 03, e que foi aprovada por 

unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo 

e Sempre) – Congratulações pelo 88.º Aniversário da Associação Humanitária de Bombeiros 

Voluntários de Montemor-o-Velho, conforme documento anexo à presente ata, sob o número 

04, e que foi aprovada por unanimidade. -----------------------------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo membro António Torres (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) – Congratulações pela tomada de posse dos órgãos sociais da Santa Casa da 

Misericórdia da Vila de Pereira, conforme documento anexo à presente ata, sob o número 05, e 

que foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Voto de Pesar apresentado pelo membro Telma Simões (PS) – Falecimento do Dr. João 

Albino Rainho Ataíde das Neves, conforme documento anexo à presente ata, sob o número 06, 

e que foi aprovado por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Voto de Pesar apresentado pelo membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor 

Tudo e Sempre) – Falecimento do Dr. João Ataíde das Neves, conforme documento anexo à 

presente ata, sob o número 07, e que foi aprovado por unanimidade. ---------------------------------  

 --------- Requerimento apresentado pelo membro Nuno Cardoso (CDU) – Informações sobre 

instalação de uma empresa no Parque Logístico e Industrial de Arazede, conforme documento 

anexo à presente ata, sob o número 08, e que foi remetido à Câmara Municipal. -------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo e 
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Sempre) que disse: “Eu tenho aqui vários assuntos para colocar, vou falar sobre todos. Ia 

começar pela pista dos Skates do jardim em Montemor. As crianças, de facto, precisam de 

brincar e, neste caso já não são tão crianças, já são jovens que querem e bem, agora nestas 

interrupções letivas, quer seja de Carnaval, quer seja de Páscoa, quer seja nas férias grandes, 

utilizar a pista para estar ali, passar um bocado. Acontece que a pista de skate já está há muito 

tempo vedada com umas faixas, supostamente, parece que estará danificada por algum motivo 

e que não pode ser utilizada. O que é que acontece? Por acaso eu ontem vi o Senhor Vice-

Presidente e até era para ir ter consigo, para irmos ao local ver aquilo que eu lhe vou referir, 

mas podemos ir lá quando entenderem. As crianças utilizam no mercado municipal, os passeios 

à frente das lojas como pista de skate. O que é que acontece? Tecnicamente, eu não sei explicar 

isto muito bem mas, no topo das lajes, as lajes começam a ficar gastas e a desmoronar-se por 

causa desta situação. Acresce que muitas vezes também andam ali idosos e depois, para além 

de um barulho ensurdecedor, transforma-se em algum perigo para as pessoas de idade que 

transitam ali nos passeios. Essa questão, não sei o que é que se passa com a pista mas, 

provavelmente não será assim nenhum investimento de avultada monta portanto, acho que 

devia ser revisto para os miúdos poderem brincar no jardim. ---------------------------------------------  

 --------- Depois, outra questão, tem que ver com o facto de no passado dia 20 de fevereiro ter 

ido ao Parlamento a questão da discussão da despenalização da eutanásia. Isto é um tema que 

cada um terá a sua opinião aquilo que eu gostaria de ver e, uma vez que já no passado o Senhor 

Presidente da Assembleia disse que sempre que fosse pertinente, poderia promover aqui algum 

tipo de debate, eu lançava-lhe aqui o desafio de trazer a Montemor-o-Velho algumas pessoas, 

organizar um debate sobre esta matéria, isto porque independentemente das posições do sim 

ou não e das opiniões pessoais isto, de facto, é uma questão de consciência muito pessoal, acho 

que pelo menos deve-se falar sobre este assunto. É um assunto que diz respeito a todos nós, às 

nossas pessoas e, parece que vivemos numa era em que estamos todos adormecidos, 

anestesiados e que ninguém fala em nada e, portanto, vamos andando e vamos vendo, isto não 

são questões de esquerda ou direita e, portanto, acho que podíamos aqui promover algum 

debate para esclarecimento das pessoas porque como sabemos, passou na generalidade, vai à 

especialidade e, ainda vai voltar a ser votado e, acho que era de toda a pertinência as pessoas 

saberem, falarem, discutirem sobre este tema. ---------------------------------------------------------------  

 --------- O outro assunto que me traz aqui tem que ver com a questão das cheias ocorridas no 

passado mês de dezembro. Desde já, a bancada manifesta toda a solidariedade com todas as 

pessoas que foram afetadas por essa ocorrência no concelho. Também não queríamos deixar 
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passar a oportunidade de dar uma palavra aos operacionais que estiveram a trabalhar com a 

população, Bombeiros, GNR, forças especiais de Bombeiros, Cruz Vermelha, Proteção Civil, os 

funcionários da Autarquia, o Presidente da Câmara e ou outros Vereadores. A nossa intervenção 

vem também no sentido de reforçar o sentido e a urgência de serem tomadas algumas medidas 

para que tal situação não ocorra novamente ou, pelo menos, que se consiga minimizar os efeitos 

que uma desgraça destas pode causar.  -------------------------------------------------------------------------  

 --------- Em primeiro lugar, dizer que não se compreende o facto do Centro Municipal de 

Proteção Civil ter sido o primeiro local a ser evacuado da Vila de Montemor. As infraestruturas 

da Proteção Civil Municipal foram alvo de um investimento avultado com tecnologia de ponta e 

localizam-se numa zona de cheia que é o principal risco do nosso Concelho. Isto poderá querer 

dizer que num momento de catástrofe ficamos completamente inoperacionais nesta matéria e, 

portanto, isto é uma situação preocupante, que achamos que deve ser repensada pelo executivo 

para aqui haver uma outra solução.  -----------------------------------------------------------------------------  

 --------- A questão do Plano de Emergência Municipal que foi alvo de várias críticas na 

comunicação social por se encontrar em revisão desde 2012, gostaríamos de saber se já foi feito 

algum avanço nesta matéria ou se está a ser o documento trabalhado. --------------------------------  

 --------- Existiu e existe uma clara falta de investimento, falta de manutenção por parte do 

Estado no Leito do Rio Mondego. ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Na reunião de Câmara de 30 de julho de 2018, a nossa Vereadora Dulce Ferreira fez uma 

recomendação sobre o desassoreamento do Mondego a montante do Açude e colocação dos 

inertes a jusante. Está à vista que ainda que tenha sido uma obra que ajudou o Município de 

Coimbra, complicou a situação nas zonas de Pereira, Formoselha e Santo Varão. Podemos 

abordar alguns exemplos de projetos ou intervenções que não se concretizaram: a regularização 

do Ega, a regularização do Rio Arunca, o emparcelamento do restante perímetro do Rio Pranto. 

Como é que é possível, a estação de bombagem do Foja, estar inacabada e abandonada há mais 

de 20 anos, ficando completamente inoperacional? Da mesma forma que importa garantir a 

necessidade de limpeza do leito ou a capacidade de enxugo dos campos agrícolas que preocupa 

bastante os nossos agricultores. Numa situação tão delicada como esta, vem o Ministro do 

Ambiente dizer que temos que mudar de sítio? Não Senhor Ministro, nós não vamos mudar de 

sítio! Em vez do Senhor dizer barbaridades, devia ser o garante do cumprimento das obrigações 

do Estado para acautelar a proteção dos cidadãos nesta matéria. Também, ao contrário do que 

disse a Senhora Ministra da Agricultura, as cheias são seculares no nosso Concelho e, as 

alterações climáticas não são a resposta ou a desculpa para tudo. Os habitantes de Montemor 
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têm que ser tratados com mais respeito. Somos cidadãos iguais a todos os outros com os 

mesmos direitos e não merecemos ser despeitados desta maneira.  ------------------------------------  

 --------- A questão das seguradoras: assumiram ou não os prejuízos com os agricultores? Houve 

ou não prolongamento da data de término de seguro de colheita? Foi retirada a exclusão de 

prejuízos provocados por rebentamentos de diques ou valas das apólices de seguros de 

colheita? Estas sim, deviam ser preocupações dos Ministros do Ambiente e da Agricultura, de 

forma a minimizar os prejuízos dos nossos agricultores. Contudo, o futuro preocupa-nos 

também. Quais são as medidas para o futuro? Sabemos que o Estado disponibilizou 30 milhões 

de euros no passado dia 03 de fevereiro através da Resolução de Conselho de Ministros n.º 2-

A/2020 na qual foi aprovado o Plano de Ação Mondego Mais Seguro, a decorrer entre 2020 a 

2023. São três eixos de atuação deste plano.  -----------------------------------------------------------------  

 --------- O 1.º eixo, urgente e prioritário que é repor as infraestruturas do Aproveitamento 

Hidráulico do Mondego, que vai custar nove milhões e cem mil euros. ---------------------------------  

 --------- 2.º eixo, obras que faltam executar para complementar o Aproveitamento Hidráulico do 

Baixo Mondego, que são essenciais à proteção contra cheias, decorrentes da propagação do 

nível de água do rio Mondego para montante nos afluentes em situação de cheia e dos próprios 

rios, dos campos, vales secundários e das infraestruturas de rega e enxugo construídas e a 

executar pela Direção-Geral de Agricultura e Desenvolvimento Rural no perímetro do Baixo 

Mondego, de povoações, de vias de comunicação (estradas e caminho de ferro), bem como a 

melhoria das condições de escoamento e ambiental dos respetivos leitos, que vai custar cerca 

de dezassete milhões de euros. ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O 3.º eixo, é a realização de análise e reflexão técnica sobre o Aproveitamento Agrícola 

do Baixo Mondego, num contexto de alterações climáticas como ocorrência de eventos 

extremos. Este 3.º eixo vai ter um custo de quinhentos mil euros. ---------------------------------------  

 --------- Da análise do documento e a ser tudo concretizado, será uma intervenção muito 

importante. Sendo a APA a principal executante da obra, temos que estar atentos e promover 

todos os esforços para que estas obras de facto se efetivem. Também o Ministério da Agricultura 

dispôs a 24 de janeiro de 2020, um apoio chamado restabelecimento do potencial produtivo no 

âmbito do PDR 2020 atribuído às freguesias do centro que foram afetadas pelas tempestades 

Daniel, Elsa e Fabien no valor de dois milhões de euros, em que são elegíveis ao apoio as 

explorações cujos danos sofridos ultrapassem 30% do seu potencial agrícola. Para este efeito as 

candidaturas terminam já no dia 28 de fevereiro. O que eu questiono sobre isto é: o Município 

fez alguma coisa de forma a divulgar esta informação aos agricultores, utilizando os meios de 
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comunicação? Se não fez, de facto devia, porque esta matéria merecia ser altamente difundida. 

Infelizmente foi preciso passarem 20 anos e estarmos à beira de uma grande tragédia para se 

querer resolver agora a situação. Tivemos as grandes cheias de 2001, tivemos as cheias em 2016 

e, agora depois de uma situação bastante grave, já se encontram alguns milhões de euros para 

se poder resolver os problemas existentes. Contudo, o que foi dito, fica aqui reiterada a nossa 

preocupação, mas também fica um sinal de esperança, que no final de 2023, possamos ter esta 

situação melhorada para o bem de todos nós.” ---------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro António Torres (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) 

que disse: “A minha intervenção tem a ver com três assuntos que eu gostava de colocar ao 

Senhor Vice-Presidente. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Primeira, já referi várias vezes na altura dos incêndios que são as faixas de combustíveis. 

Entendo que estas faixas não têm só a ver com a questão dos incêndios, tem a ver também com 

a questão dos vendavais. Neste último vendaval existente, mais uma vez, a referida artéria que 

eu sempre mencionei que é a estrada que liga Pereira aos Casais Velhos, atendendo à falta de 

existência destas faixas de combustível, caíram em via pública vários eucaliptos. Porventura, não 

houve acidente nenhum porque na altura, se calhar, não passava lá ninguém. Constatei que 

quem teve de andar lá a fazer o trabalho que, possivelmente a Proteção Civil com os seus meios 

devia fazer, foi infelizmente, mais uma vez, o Senhor Presidente de Junta de Freguesia de 

Pereira, coadjuvado com o Senhor Salvador. Custou-me, àquela hora ver os dois de motosserra 

na mão a cortarem eucaliptos que na verdade era um serviço que alguém de direito teria que o 

fazer. Deixar, mais uma vez, este alerta das faixas de combustível que, não têm a ver só com os 

incêndios, tem a ver também com outro tipo de intempéries, neste caso concreto, com a 

questão dos ventos. Deixar mais uma vez esta alerta para esse acesso da estrada que liga Pereira 

aos Casais Velhos e vice-versa. -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Uma outra questão tem a ver com a Associação Desportiva, Cultural e Recreativa de 

Pereira. Sei que neste momento e, atendendo a uma situação do passado, tenha sido um pouco 

mal gerida, a associação vê-se com o encargo brutal da questão do IMI sobre o imóvel que está 

à sua responsabilidade e que já várias tentativas foram feitas para que aquele problema fosse 

ultrapassado, dando nota inclusivamente, que houve promessas que até ao final do ano ou 

eventualmente, muito em breve as situações seriam resolvidas e, segundo eu sei, a situação 

mantem-se rigorosamente na mesma. Neste momento, continua o impasse, a Associação tem 

que fazer o pagamento e segundo valores que se falam na ordem dos três mil euros ou mais de 

pagamento de IMI e, uma associação sem recursos, é muito difícil na verdade fazer essa gestão. 
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Solicito aos serviços técnicos da Câmara que, por favor, olhem por aquele projeto, assumam as 

suas responsabilidades e criem de uma vez por todas, solução para aquilo. Aquilo tem solução, 

haja vontade das entidades competentes para resolver aquela situação que bem precisa. -------  

 --------- Na mesma questão da ADCRP, em frente ao pavilhão, aquele espaço é um espaço 

público, que é da gestão da Câmara. Era importante que as pessoas ligadas ao pelouro da 

jardinagem, olhassem para aquele espaço. Aquele espaço era tão fácil de resolver. Era pura e 

simplesmente limpar o que está para limpar, retirar de lá todos os monos que estão para retirar, 

fazer um espaço verde de toda aquela área. Naquele espaço verde sugeria eventualmente até 

máquinas de musculação, aquelas máquinas que foram colocadas aqui no jardim e que fazem 

muito bem. Ali naquele espaço, tem estacionamento, ficava aquele espaço no centro da Vila, 

devidamente limpo e, penso eu, na minha boa vontade, era tão fácil resolver o problema. Quem 

passa lá vê naquilo uma coisa sem despereço, em que se podia tornar um espaço lúdico, um 

espaço verde e ficava muito bem naquele espaço na vila de Pereira. Deixar um apelo, por favor, 

para que passem lá, e vejam como aquilo está. Os próprios acessos naquela parte que foi tapada 

do Ribeiro, a meu ver, tem que haver mão naquela posição, porque senão as coisas poderão, 

eventualmente, descambar para outras situações. -----------------------------------------------------------  

 --------- Por ultimo, no seguimento de um pedido à Assembleia, eu já fui consultar o chamado 

ante-projeto do Largo da Feira. Até à data, nada mais foi referido e, eu gostaria que essa situação 

do projeto não fosse deixada em vão. Mediante a consulta que foi feita por nós, bancada, 

alertámos e sugerimos algumas alterações, que entendemos, no nosso parecer, que sejam 

extremamente benéficas e, deixo aqui este pedido para que essa situação não seja descurada e 

que, eventualmente, as coisas possam avançar o mais rapidamente possível para dar um pouco 

de dignidade àquele espaço que é o Largo da Feira.” --------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Marcelo Ferreira (Coligação Por Montemor Tudo e Sempre) 

que disse: “Vou começar por falar nas estradas do campo, porque tive a oportunidade de ver 

um comunicado que o Município lançou há dois dias, mais precisamente no dia 24 de fevereiro, 

pelas 21h49m no facebook. Pensei que era brincadeira de Carnaval, foi no período de Carnaval 

mas, afinal, não foi brincadeira porque no dia seguinte e hoje também, continuam a sair notícias 

na comunicação social sobre esse post no facebook. Por acaso, o Senhor Presidente não está 

presente, ele não gosta de facebook, eu, por acaso, também não mas, a Câmara continua a 

atualizar o facebook até às 21h49m. Portanto, nada de novo. Já em dezembro, a Câmara tinha 

feito o mesmo comunicado, a diferença é que passaram dois meses e, os munícipes que pagam 

os seus impostos é que sofrem, porque continua tudo na mesma. A estrada está fechada, por 
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imposição da APA, que é o que diz o comunicado. Mas, o comunicado também diz que prejudica 

os da margem direita mas, tanto prejudica os da margem direita como os da margem esquerda, 

porque todos têm o mesmo direito. Os votos da margem direita podem começar a mudar 

porque à primeira e à segunda votaram num lado mas, à terceira, podem mudar para outro lado. 

As pessoas da margem esquerda precisam de um acesso condigno à sede do Concelho e, neste 

momento, não têm, porque a alternativa é ter de dar a volta pelo Concelho de Soure ou então 

ir por Tentúgal. A estrada aguarda vistoria aos pontões de Lavariz, Meãs do Campo e Tentúgal, 

pelo LNEC. Esta situação preocupa-nos, arrasta-se há muito tempo. Já foi questionado pela 

nossa bancada, mesmo antes da ocorrência das cheias, bem como a consulta do relatório do 

LNEC sobre o Pontão de Lavariz, que já há muito tempo não oferece segurança de circulação e 

devia urgentemente ser intervencionado. Contudo, essa nossa preocupação nunca foi bem vista 

com bons olhos, pelo Senhor Presidente da Câmara e, agora parece que esta bancada tem razão. 

O Senhor Presidente da Câmara chegou a responder que não fazia obras naquela estrada, 

porque não estava no seu programa eleitoral. Afinal, não está no programa mas ele fez lá obras. 

Agora, o comunicado também não está claro porque se são os três pontões, Lavariz, Meãs e 

Tentúgal, porque razão nas Meãs e em Tentúgal, o trânsito continua a passar? Se é para fechar, 

tinham que fechar os três, não é só o de Lavariz. -------------------------------------------------------------  

 --------- E as pontes? Qual é o ponto de situação da Ponte de Pereira e de Formoselha? Também 

quero saber porque razão a estrada esteve aberta um dia e foi fechada no dia seguinte. Como é 

que a Câmara está a dialogar com a APA nesta situação ou não está dialogar, se abre e no dia 

seguinte é fechada, por recomendação da APA, não há comunicação entre as duas partes. ------  

 --------- Depois, ainda sobre esse comunicado, lamentam o dinheiro gasto nas obras. Então, mas, 

é de lamentar o dinheiro em obras, para benefício das pessoas que lá passam? Acho que não é 

de lamentar. Eu quero saber qual foi o valor exato que lá foi gasto, porque o comunicado diz lá 

que lamentam o investimento feito. Eu quero saber qual foi o investimento que lá fizeram, 

porque o investimento, foi feito algum, muito bem mas, não chega. Taparam os remendos, ao 

lado existem outros. Chove, o lençol de água fica lá, a estrada não tem escoamento. Fizeram 

sinalização, muito bem. Puseram refletores, muito bem, mas isso já devia estar feito há muito 

tempo, não era estar à espera. ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Depois, já que estamos a falar em travessias, também quero dizer que a travessia de 

Pereira para Tentúgal, também precisa de manutenção, inclusive há lá uma vala que não tem 

raids de proteção porque desaparecerem. É preciso raids de proteção. Portanto, agora, não é só 

lembrarem-se só da travessia que está fechada, é lembrarem-se também da travessia de 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 

Sessão ordinária de 2020, fevereiro, 26 

 

Fl. 16/67 

Tentúgal. Porque o senhor Presidente não pode ficar só por interpelar o Senhor Presidente da 

APA mas ir mais acima e falar com o Secretário de Estado ou o Ministro do Ambiente, porque 

são os responsáveis pelo que se passa aqui no Baixo Mondego. Porque apesar do que se passou 

e de nada fazerem no Baixo Mondego, ainda são elogiados, foi o que eu vi na última reunião de 

Câmara de 07 de fevereiro, elogiar o Senhor Ministro por aquilo que tem feito por nós. O 

Ministro, se calhar não tem feito nada, manda é as populações saírem daqui. Ele devia era pôr 

o lugar à disposição porque falta muita vez à verdade, neste caso e noutros pelo nosso país é o 

que se está a falar também em Lisboa, Aeroporto, sobre o Metro… é só faltar à verdade, não é 

mentir, é faltar à verdade que agora é o que está na moda. -----------------------------------------------  

 --------- Depois, também quero falar sobre a Extensão de Saúde de Santo Varão. Todos os meses 

vem aqui à baila. Na reunião de Câmara do dia 07 de fevereiro, a Senhora Adjunta diz que teve 

algum conforto sobre a abertura do Centro de Saúde na reunião que teve com o Senhor Doutor 

Carlos Ordens e que ia haver nesse mesmo dia uma reunião para aprovar a mobilidade de uma 

assistente. Quero saber qual é o resultado dessa reunião, porque em dezembro também já 

estava pendente dessa assistente, quando é que, sinceramente o Posto vai abrir. ------------------  

 --------- Depois, também questionei acerca da Comissão de Segurança, que não reunia, 

conforme consta no regulamento. O regulamento, segundo informaram, estava desatualizado e 

que o estavam a atualizar conforme as novas competências. Passou um ano, nunca mais veio 

nenhum regulamento à Assembleia Municipal, nunca mais houve nenhuma reunião. Queria 

saber o ponto de situação.” -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao membro Bruno Ferrão (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre que disse: “Senhor Presidente da Assembleia Municipal, os meus cumprimentos e, em 

si, cumprimento toda a Assembleia. Um cumprimento especial ao Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal e, permita-me expressar na sua pessoa, um sentido lamento pelo acidente 

sofrido pelo Senhor Presidente da Câmara Municipal e um desejo de rápidas melhoras na sua 

condição de saúde. Ainda um cumprimento muito especial à Senhora Vereadora Diana Andrade, 

que tomou posse recentemente e, hoje, pela primeira vez, participa nesta Assembleia. 

Esperamos que o seu sucesso seja também o nosso sucesso. ---------------------------------------------  

 --------- Senhor Presidente da Assembleia Municipal, permita-me ler um trecho de um texto de 

opinião da minha autoria, que foi publicado no Jornal de Montemor sobre o nosso Concelho: “É 

verdade que temos boas vias de comunicação e somos servidos por boas autoestradas e o 

terminal rodoviário está aqui tão perto mas, como é que é possível eu não poder atravessar o 

meu concelho de uma ponta à outra, sem ter medo de cair numa ponte?” ----------------------------  
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 --------- Senhor Presidente, esta pergunta foi feita em 2017, pasme-se! Há três anos! E hoje não 

a poderia voltar a fazer, é verdade. Senhores membros da Assembleia Municipal de Montemor-

o-Velho, senhores membros da Bancada do Partido Socialista que apoiam este Executivo, hoje 

não posso perguntar como é que é possível, eu não poder atravessar o meu concelho de uma 

ponta à outra, sem ter medo de cair numa ponte e, não posso perguntar porque hoje não é 

possível atravessar o meu Concelho de uma ponta à outra, porque hoje não há ponte! -----------  

 --------- Senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal, eu e o PSD, que me orgulho de 

representar, não andamos cá só para ver os outros. Desde o início do seu mandato que 

alertamos para o mau estado das estradas que ligam o nosso Concelho, não o fazemos 

atabalhoadamente durante uma qualquer reunião por mera circunstância. Tivemos de ouvir o 

Senhor Presidente da Câmara Municipal dizer e cito: “Eu não respondo mais a perguntas sobre 

a estrada do campo”. Senhor Vice-presidente, mantém esta atitude? Mantém este silêncio? Que 

resposta dá à população de Formoselha? Que resposta dá à população de Santo Varão? Que 

resposta dá à população de Pereira? Que resposta dá a esta Assembleia Municipal? --------------  

 --------- Senhor Presidenta da Assembleia Municipal, permita-me que coloque mais uma 

questão. Na sessão ordinária de 28 de setembro de 2018, apresentei as nossas preocupações 

sobre o estado de situação do Centro de Saúde da Carapinheira, em abono da verdade, o mesmo 

fiz na Assembleia de Freguesia da Carapinheira. Na altura os utentes estavam em vias de ficarem 

sem os seus dois médicos e o agendamento de consultas estava suspenso. Disse eu, nesta 

Assembleia à época: “Voltámos atrás no tempo. Voltámos ao tempo que se acordava de 

madrugada para apanhar vez no doutor. Ao tempo em que conseguir ser consultado, era um 

privilégio dos mais disponíveis ou ao tempo em que o Serviço Nacional de Saúde era trocado pelo 

médico particular, por ineficiente ou inexistente. -------------------------------------------------------------  

 --------- Senhor Presidente da Câmara Municipal, Dr. Emílio Torrão, já tem conhecimento desta 

situação e de que forma pensa atuar para resolver este problema?” ------------------------------------  

 --------- Respondeu o Senhor Presidente, que cito: “Em relação à questão do senhor deputado 

Bruno Ferrão - Saúde, não sabia disso. Estou-lhe a dizer e a admitir. Muito agradeço a sua 

intervenção. Irei dar indicações aos serviços para sensibilizar a nova diretora do Centro de Saúde 

para a importância das consultas na freguesia da Carapinheira e em todas as freguesias como 

sempre fiz. É o que posso fazer, não tenho competências na área da Saúde.”  ------------------------  

 --------- Hoje, é dia 26 de fevereiro de 2020, passaram dois anos, o Centro de Saúde da 

Carapinheira, passou de dois médicos para apenas um. Metade dos utentes do Centro de Saúde 

da Carapinheira ficaram sem médico de família. A marcação de consultas está suspensa. Ouve-
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se à porta do Centro que os serviços administrativos do Centro irão fechar; que o médico, único 

por estes dias, vai embora; que a população da Carapinheira vai ficar sem Centro de Saúde. 

Passados dois anos, estamos piores e a população da Carapinheira mais preocupada. É isto fazer 

mais e melhor? ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Senhores membros da Bancada do Partido Socialista que apoiam este Executivo, deixo 

o alerta, se só continuarem a promover festas e se esquecerem a saúde das pessoas, terão de 

dançar o tango sozinhos. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal que resposta tem a dar a esta população 

da Carapinheira?” -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Albertina Jorge (PS) que disse: “A minha intervenção também 

é para falar sobre as cheias mas, eu às vezes tenho a sensação que devemos estar em mundos 

diferentes porque conseguimos olhar para as mesmas coisas mas nem todos vemos da mesma 

maneira. Hoje, já aqui se falou da Comunicação Social, que de facto, fez uma cobertura 

extensiva, ao minuto das cheias que ocorreram em Montemor-o-Velho e, se repararam e, se 

viram como eu vi porque também estava a aproveitar para saber exatamente o que é que estava 

a acontecer no meu Concelho, por interesse e, referente às estradas, que já hoje tanto se falou, 

também se ficou a saber e, acho que ficou claro que, as estradas do campo e, tudo o que diz 

respeito ao campo, não é da competência da Câmara. Foi uma das coisas que a Comunicação 

Social tantas vezes referiu. Eu tive com atenção também às notícias, precisamente por isso é 

que estavam lá muitas vezes representantes do INAG e da APA e estiveram lá, nunca foi só a 

Câmara sozinha. Mas, relativamente às cheias e o meu pedido de intervenção, era por um 

sentido muito mais positivo, é que as cheias efetivamente são e foram um flagelo para as 

populações e para o Concelho de Montemor-o-Velho, essencialmente para quem as sofreu na 

pele e, quero, em meu nome pessoal e da bancada que represento, mostrar toda a minha 

solidariedade e colocar-me ao lado dessas pessoas que sofreram. Umas porque a água lhes 

chegou a casa ou às suas terras, outras, porque ficaram com medo de que isso pudesse 

acontecer e, tiveram de ser evacuadas e proteger os seus bens. É exatamente por aí que eu 

gostaria de ir, é que eu quero enaltecer muito, o papel de toda a coordenação que foi feita, por 

todas as forças que compõem a Proteção Civil, já foram aqui referidas várias, a Dr.ª Maria João 

Sobreiro já referiu, eu quero acrescentar ao conjunto todo da Proteção Civil, a maneira como 

foram geridas e queria realçar o papel fundamental quanto a mim, dos Senhores Presidentes de 

Junta, dos funcionários da Câmara e, fundamentalmente, do Executivo e, neste caso, do papel 

do Senhor Presidente da Câmara de Montemor-o-Velho. --------------------------------------------------  
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 --------- Qualquer um destes, a começar pelos Presidentes de Junta, terminando no Senhor 

Presidente da Câmara, nós vimo-los ao lado das populações, de dia, de noite, não importava o 

que estivesse a acontecer, eles estiveram ali e, mais do que saber se um plano de contingência 

estava ou não estava, para mim foi muito mais importante saber que efetivamente a Proteção 

Civil atuou e que os danos não foram maiores por causa da ação que o Executivo, os Presidentes 

de Junta, a Proteção Civil tiveram. Não recebemos uma mensagem mas, recebemos uma 

mensagem muito maior que foi porta a porta. Toda a gente soube que andaram a pedir em casa 

das pessoas e a ajudá-los a salvar os seus bens, os seus animais, a salvar as suas pessoas e, de 

facto, acho que isso é de realçar, assim como realçar a coordenação que houve entre os vários 

serviços, até entre as descargas da barragem. Eu lembro-me até de ver a intervenção do Senhor 

Presidente da Câmara nesse sentido, que conseguiram com que a desgraça não fosse maior 

porque conseguiram que as descargas apesar de tudo, fossem um bocadinho mais controladas 

e que não chegássemos àquilo que aconteceu em 2001, onde os estragos, os prejuízos, os danos 

foram maiores. Portanto, houve aqui efetivamente um cuidado e houve um trabalho inexcedível 

que eu acho que deve ser reconhecido por toda a população, essencialmente por esta 

Assembleia Municipal e que, eu acho que o Senhor Presidente da Câmara representa muito 

bem, porque bastava olhar e bastava vê-lo e bastava ouvir aquilo que ia sendo dito na 

comunicação social e, eu já que não ajudo, pelo menos tento não atrapalhar e, portanto não 

andei nos locais, nem para ver, nem para ser vista, não me estou a referir a ninguém mas, não 

estive, não ia lá fazer nada e, portanto, tentei informar-me da situação sem estar ao telefone a 

perguntar, porque acho que os telefones deviam estar livres mas, estava com atenção às notícias 

e vi o cansaço de quem trabalhou 24 horas sobre 24 horas, dos funcionários, dos Presidentes de 

Junta mas aqui, acho que era personificado pelo Presidente da Câmara e, um trabalho que 

continuou nas negociações e naquilo que efetivamente junto do Governo foi possível porque já 

hoje se falou em trinta milhões de euros mas, esses trinta milhões de euros só foram possíveis 

dadas as negociações e o trabalho que foi feito nomeadamente, através e por intermédio do 

Senhor Presidente da Câmara, porque desde 2001 que não havia nenhuma intervenção, nem 

tinha vindo dinheiro para o Baixo Mondego e, as obras continuavam todas na mesma e, 

portanto, houve aqui, de facto, um investimento agora e essa liderança e, para haver estes trinta 

milhões, poderão chegar ou não chegar, trinta milhões para mim é muito dinheiro, só é possível 

efetivamente dada a liderança, o esforço, à intervenção que o Senhor Presidente da Câmara 

teve para as obras de recuperação do Baixo Mondego, para a recuperação do prejuízo, da 

catástrofe, de tudo aquilo que tem acontecido. Eu acho que mais do que estar a criticar, é 
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importante efetivamente também enaltecer aquilo que nós temos de bom e até mesmo a 

solidariedade entre as pessoas que se ajudaram todas e nas associações. Não sei se a Proteção 

Civil funcionou aqui ou acolá, o principal para mim é que ela funcionou e, eu acho que isso tem 

que ser realçado e, o Senhor Presidente da Assembleia vai-me desculpar que eu vou aqui utilizar 

uma expressão que ouvi aqui há muito tempo e hoje não trago chapéu mas, eu retiro e tiro o 

meu chapéu ao trabalho de todas estas pessoas que trabalharam desta forma para que os 

prejuízos não fossem maiores, para que os bens e, essencialmente, a vida das pessoas, fosse 

assegurada e, na pessoa do Senhor Presidente da Câmara eu, efetivamente, tiro-lhe o meu 

chapéu por todo este trabalho que tem de ser reconhecido.” --------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “Eu vou trazer uma série de 

assuntos, alguns já foram abordados, mas o contexto político de todas estas situações também 

tem que ver não só com o momento presente mas todo o passado, porque isto, não é só a 

questão das cheias mas nós temos um péssimo hábito de só quanto troveja é que deitamos as 

mãos ao céu e isso, acontece muito assim porque não foi feito um trabalho prévio que podia, 

muitas vezes, menorizar todas estas situações que hoje estamos aqui a reclamar. ------------------  

 --------- A questão das cheias, não devíamos falar das cheias sem falar da questão da conclusão 

da Obra Hidroagrícola do Baixo Mondego. Isto não é só de Montemor, mas de todos os 

concelhos aqui da área envolvente, que representam o Baixo Mondego e nós no PCP temos um 

histórico de intervenção em relação a esta matéria que eu acho que é importante referir. A obra 

Hidroagrícola do Baixo Mondego nos Rios Ega, Pranto, Arunca e Campo de São Facundo continua 

a marcar passo, é necessário avançar com obra de emparcelamento, rega, enxugo. Os 

agricultores estão cansados de promessas dos sucessivos governos, cujos ministros do PS, do 

PSD e do CDS em visitas e declarações já anunciaram a sua calendarização e conclusão mas até 

agora nada se vê, a obra continua parada. A última cheia de 19 a 21 de dezembro, provocada 

pelas tempestades Elsa e Fabien, veio mostrar a vulnerabilidade da obra pelo estado de 

abandono em que se encontra, pela falta de manutenção e pelas consequências da sua não 

conclusão. O estado tem que assumir por inteiro a responsabilidade da obra, os governos têm 

de deixar de fazer de conta que a obra não é da sua responsabilidade, a consequência de tal 

incúria pode acarretar graves prejuízos para os agricultores como já se verificou e para as 

populações do Baixo Mondego como a ultima cheia bem evidenciou.  ---------------------------------  

 --------- A regularização do Rio Mondego passa pela gestão criteriosa das Barragens da Aguieira, 

das Fronhas, do Couço, do Açude - Ponte Coimbra, sem cedência aos interesses privados, 

especulativos e de lucro. É imperioso continuar a regularização do Rio Mondego com a 
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construção da Barragem de Girabolhos, prevista no projeto inicial e a regularização do Rio Ceira. 

O fornecimento, gestão e preço de água, tem que ter em conta os vários interesses como a 

produção de energia, a indústria, o abastecimento das populações com a garantia de que a 

agricultura tem a água indispensável e a preços justos em benefício de uma produção agrícola 

sem constrangimentos. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- As promessas do governo de representação de estragos da cheia nos vários domínios da 

obra, sem promiscuidades com as empresas celuloses designadamente no leito principal, nos 

diques, no canal de rega e ressarcimentos sem zig zags dos prejuízos sofridos pelos agricultores, 

são um imperativo imediato. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Em relação aos prejuízos sofridos pelos agricultores, várias têm sido as promessas do 

Ministro da Agricultura e do Governo alegadamente para, de alguma forma, os compensar dos 

estragos maiores, destacando-se a candidatura no âmbito de 6.2.2 do PDR 2020, da chamada 

Requisição do Potencial Produtivo todavia, trata-se de uma ajuda que não se adequa à situação 

e às necessidades da maioria dos agricultores afetados com prejuízos até 5.000 € ou mesmo até 

10.000€, que efetivamente são a grande maioria, são candidaturas complicadas e, tal significa 

na prática fazer com que se desinteressem dessas candidaturas e, acabem por ficar sem 

qualquer tipo de ajuda ou situação de dificuldade. É sabido que os seguros agrícolas não cobrem 

os prejuízos. Para permitir que a maioria dos agricultores afetados pelas intempéries de 

dezembro passado que causaram as cheias do Baixo Mondego, tenham de facto, acesso a algum 

tipo de ajuda, reivindica-se ao Governo as seguintes medidas e, era importante que fizesse 

chegar estas medidas a quem realmente tem capacidade para atuar para que, de uma vez por 

todas, não estejamos constantemente a fazer lamentações, sempre que haja uma tempestade, 

uma cheia: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------  - Criação de candidatura simplificada com fundo perdido a 100% pelo menos até 5.000€, 

destinado à recuperação do potencial produtivo de cada exploração; ----------------------------------  

 ---------  - Criação de uma outra ajuda que compense os agricultores pela perda de rendimentos, 

pois muitas explorações irão ficar sem produzir durante largos meses; --------------------------------  

 ---------  - Criação de ajudas para compensar os agricultores pelas culturas anuais perdidas, 

tendo em conta as exigências do PDR 2020 que não incluem estas ajudas a culturas anuais;-----  

 ---------  - Que o final do prazo para os agricultores apresentarem as candidaturas seja até dia 31 

de março. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Como eu acho que estas coisas estão bastante ligadas entre si e, eu acho que e quando 

falamos de agricultura também, às vezes, falamos dos próprios acessos para a agricultura, não 
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só de lamentar constantemente a estrada do campo mas isto é recorrente. Em todas as 

Assembleias Municipais esta questão é levantada e o Presidente queixa-se que está sempre a 

ouvir a mesma questão mas, nós não podemos fazer de conta que as coisas não acontecem e 

sacudir a água do capote. Eu acho que não é só a estrada do campo mas constantemente falta-

nos uma via digna que faça a ligação entre margens e hoje ainda pior, agrava-se a situação, nós 

vemos estradas bloqueadas para intervenção mas, uma intervenção que aos olhos da população 

é feita muito lentamente e, as coisas não estão a ocorrer devidamente. -------------------------------  

 --------- Para finalizar, outro assunto, completamente fora deste âmbito, é a questão da própria 

municipalização. A municipalização foi um tema abordado nos últimos anos aqui na Câmara, o 

Senhor Presidente, lamento não estar presente, que é jurista e percebe destas coisas, bem 

melhor do que eu, que não sou jurista mas, chegou a afirmar que não há decisões irrevogáveis, 

pois muito bem, nós acreditamos. Mas, com toda a pressa foi sujeita a votação toda a 

municipalização de Educação. Acontece que, há poucas semanas, não sei precisar mas, o 

Secretário de Estado de Educação afirmou mesmo isso, possivelmente não nestes modos mas, 

afirmou que a própria municipalização de Educação e, não há-de ficar só pela Educação, 

certamente, pode estar sujeita a um sucessivo adiamento ou não efetuação nos prazos que 

inicialmente eram devidos. Não percebo então qual é a pressa e qual é então a necessidade e, 

se esta situação efetivamente vai para a frente, tendo em conta o que os responsáveis políticos 

já foram dizendo. Não esquecendo e, porque também já foi falado aqui e, na minha opinião 

muito bem, a questão da Saúde, nomeadamente na Carapinheira. Segunda-feira, se não estou 

em erro, houve Assembleia de Freguesia na Junta de Freguesia da Carapinheira e o nosso 

representante também manifestou a sua preocupação por, de momento, não haver nenhum 

médico que preste serviço à população e haver ausência de prestação de serviços de saúde, que 

preocupou muito a população da Carapinheira e, devia deixar-nos a todos preocupados. O que 

é que realmente está a ser feito para que esta situação, não só na Carapinheira mas, também, 

em Santo Varão, que é recorrente e é, muitas vezes, falado aqui, aconteça? A questão da Saúde 

em Montemor é estrutural, pelas sucessivas falhas que nós temos vindo a relatar 

constantemente.” -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) que disse: “Eu só vou aproveitar para fazer um pedido de desculpa. Eu ainda não dei as 

boas vindas à Senhora Vereadora, Dr.ª Diana Andrade, desejo que o inicio das suas funções 

decorra de uma forma profícua para todos nós e que a sua juventude, dinâmica e por ser mulher, 

que sejam mais-valias para que, de facto, consigamos atingir outros resultados a esse nível. ----  
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 --------- Depois, só queria aqui responder à minha contemporânea, líder de bancada do Partido 

Socialista, só dizer duas coisas: primeiro, parece que não ouviu aquilo que eu disse sobre a 

questão das cheias. Foi aqui reiterado o empenho de todos nomeadamente, funcionários da 

Autarquia, Senhor Presidente de Câmara, em tudo o que se envolveram mas, também lhe digo 

uma coisa, o Senhor Presidente de Câmara não fez mais do que era a sua obrigação, porque ele 

foi eleito para isso e, de facto, tinha que haver organização e intervenção conjunta de todas as 

entidades. Mais lhe digo, a nossa sorte foi ter parado de chover, senhora deputada, porque se 

não tem parado de chover, isso sim, teria sido uma desgraça imensa. Portanto, o Senhor 

Presidente esteve bem, esteve à altura, fez o que lhe era devido e exigido. A questão da 

negociação dos trinta milhões, acredito que, é evidente que tenha promovido essa situação mas, 

isto não diz só respeito a Montemor e ao Concelho de Montemor. Diz respeito ao Vale do 

Mondego e à obra Hidroagrícola do Baixo Mondego e, portanto, o Senhor Presidente da Câmara 

não é Deus, pelo menos que eu saiba, nem é nenhum santo e, portanto, as coisas são como elas 

são. São negociadas entre as entidades que têm que ser e, as coisas têm a ponderação que têm 

que ter.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Depois só uma questão relativamente à ligação, ou falta dela, das estradas que deviam 

ligar a margem esquerda à sede do Concelho. Eu também sou da margem esquerda do Concelho 

e, compreendo completamente aquilo que o deputado Marcelo disse, muito embora nós temos 

outra ligação rodoviária mas, seja como for, de facto, é uma questão que tem que haver uma 

alternativa, que tem que ser pensada porque aquelas pessoas não merecem, de facto, este tipo 

de circunstância, temos que ter outra dignidade. É uma vergonha imensa as estradas do nosso 

Concelho, não só aquelas, as outras todas, nomeadamente a Nacional que liga Figueira-Coimbra, 

é uma vergonha aquela estrada, não há alternativas e, de facto, cada vez mais estamos a 

distanciar as nossas pessoas da sede do Concelho e, portanto, isso tem de ser pensado, tem de 

ser reequacionado de outra maneira e, temos que dar alternativas às pessoas.” --------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro José António Serrano (PS) que disse: “Na pessoa do Senhor 

Presidente cumprimento todos os membros da Assembleia. À nova vereadora, Diana Andrade, 

quero-lhe dar os parabéns e que seja bem-vinda, execute um bom trabalho, profícuo e com bons 

resultados, preferencialmente.  -----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Eu não era para intervir mas, tendo em conta que falaram aqui numa coisa que a mim 

me diz muito respeito e peço desculpa pela minha imodéstia mas, se calhar aqui na sala sou a 

pessoa que melhor conhece a obra do Baixo Mondego, porque tive o privilégio de trabalhar nela 

muitos anos. Isto é uma obra que começou em 77/78 e, ainda não está acabada. É transversal a 
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todos os governos de 77/78 até agora. Portanto, não há que culpabilizar “A”, em função do “B”, 

em função do “C”, são todos culpados! Foi uma obra que foi feita, é uma obra de fins múltiplos, 

que neste momento só está vocacionada para a agricultura e para a regularização de caudais, 

com exceção da Figueira da Foz que se abastece do canal. Mais nada! E é uma obra de fins 

múltiplos. Foram feitas tentativas de criar várias associações de grandes utilizadores de obra do 

Baixo Mondego e, nunca ninguém, teve coragem de assumir isto. Ninguém. Porque toda a gente 

se sentia dono da obra. “Eu mando mais do que aquele” e, “isto é mais meu do que é teu”. Isto 

tem reflexos e tem consequências que temos visto ultimamente. Este é que é o grande 

problema! Deixemo-nos de estar aqui com histórias. Nós tínhamos um Plano Nacional de 

Barragens feito que incluía a Barragem de Girabolhos, os pequenos açudes no Mondego em 

Penacova e em vários sítios no Mondego, no sentido de regularizar os caudais e de reter as 

areias. Houve um governo que tomou posse, que não vale a pena estar a falar e que, destruiu 

isto tudo, inclusivamente com os serviços regionais que, de facto, estavam aqui, que melhor 

conheciam a região, eu estou a falar das ARH’s, geriam os recursos hídricos de acordo com as 

normas europeias e com os modelos europeus e, tudo isso acabou. A senhora Ministra Assunção 

Cristas, teve o privilégio de acabar com isso tudo e criar a APA. Isto é que tem que ser dito! Ora 

isto tem consequências. Não há dinheiro para tudo. Em 40 anos, desmembraram um serviço que 

tomava conta da obra do Baixo Mondego, está reduzido a um técnico, que é o Engenheiro Carlos 

Batista. Portanto, há intempéries, há alterações climáticas, sim senhor. A obra tem deficiências? 

Muitas deficiências. Foi feita há 40 anos, não houve manutenção e, a terra é como as nossas 

casas, quando ela não é mantida, cai o telhado, estraga-se a parede, estraga-se tudo. Portanto, 

isto é inevitável tendo em conta os modelos atmosféricos que, neste momento, estão a 

atravessar todo o universo, que há sítios onde chove mais e sítios onde chove menos. Nós temos 

o azar de chover aqui mais, com secas cíclicas, com grandes quantidades de água em períodos 

curtos e com muita intensidade e que têm estes reflexos.  Portanto, sejamos claros e não vamos 

andar aqui com demagogias. Este é um problema transversal a toda a gente! Toda a gente é 

culpada nisto, sobretudo os governos centrais e não vamos dizer que o A e o B foi mais culpado 

do que o outro. Todos têm culpa porque, se uns iniciaram a obra, outros mantiveram-na e outros 

ainda não a acabaram. Pegaram no Arunca, não está acabado. O Ega que é importante acabá-

lo, não acabam. O Pranto que é preciso regularizar, não regularizam. O Ceira que, neste 

momento, debitou 300 metros cúbitos por segundo e que se debita mais, o problema era muito 

maior, precisa de uma barragem. Acabaram com o Plano Nacional de Barragens. O que é que as 

pessoas querem? Quem está a jusante, que somos nós, meus caros amigos, temos que sofrer as 
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consequências. Nós não podemos empurrar a água para montante, ela não corre de jusante 

para montante, corre de montante para jusante portanto, infelizmente, são problemas que, com 

a agudização das alterações climáticas, cada vez vão ser mais cíclicos, mais graves e com muito 

mais problemas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Eu, de facto, custa-me a ouvir isto e peço desculpa de estar a falar da forma que estou 

a falar, um bocado com a voz inflamada, porque eu conheço um bocado da realidade da obra 

do Baixo Mondego. Conheço-a! E conheço muita gente que trabalhou nela e que deu tudo por 

esta obra. Por exemplo, há bocado, foi invocado o nome da Engenheira, por causa dos 

sedimentos que foram colocados a jusante do Açude de Coimbra, eles estavam previstos nesse 

projeto. Era meio milhão de metros cúbicos de inertes, que eram para ser colocados em 

determinadas zonas definidas do leito do Rio. Para quê? Para cortar energia e cinética da água. 

Para quê? Para não rebentar com as margens e ela foi distribuída arbitrariamente, de quem é a 

culpa? E o problema de tirarem a areia do Açude Coimbra, mas esqueceram-se que para 

montante da ponte da Portela, há milhões e milhões de metros cúbicos de areia, que sentindo 

a falta a jusante, ela tem de vir preencher aquele vazio. Se tivessem ouvido a explicação do 

Professor Alfredo Marques, certamente teriam compreendido melhor toda esta dinâmica e 

escusava-se de estar a falar aqui de coisas… eu ouvi barbaridades na comunicação social que até 

me arrepiei de as ouvir. Desculpem-me a expressão mas é falar para não estar calados! Temos 

de ir à génese da questão, perceber a dinâmica do rio e perceber porque é que estas coisas 

acontecem. Isto é que é fundamental! Claro que quando as coisas não são feitas e carecem de 

acabamento, temos as consequências. Inevitável. Há sempre gente que sofre mais do que outra 

mas, é da vida. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Era isto que eu queria dizer. Peço desculpa pela minha inflamação de voz mas, isto toca-

me um bocadinho.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Vice-Presidente da Câmara que disse: “Há aqui um tema que 

é transversal a todas as bancadas, que são as cheias.  -------------------------------------------------------  

 --------- Começo por responder à deputada Maria João Sobreiro sobre a Pista de Skate, que está 

vedada a sua utilização. Está vedada porque não tem condições de segurança. É essa a razão. 

Em boa hora falou porque o concurso está em andamento portanto, penso que rapidamente 

estará concluído. De qualquer forma obrigado por levantar a questão. --------------------------------  

 --------- Respondendo agora ao deputado António Torres sobre a Associação, julgo que deverá 

saber as dificuldades que teve para chegar a bom-porto mas, esse bom-porto está à beira de vir 

à reunião de Câmara. Pela informação que tenho, andamos há um ano e meio ou mais, a tratar 
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daquela situação que teve a ver com o loteamento, tem dado bastante trabalho, os Serviços 

têm-se envolvido bastante, o Presidente da Associação, quer o atual, quer o anterior, têm a 

informação de tudo o que se tem feito. -------------------------------------------------------------------------  

 --------- Relativamente ao Largo da Feira, como sabe também, o projeto está em execução. Os 

técnicos neste momento, têm vários projetos. Já obtive informação junto da Senhora Diretora 

de Departamento, está na fase de finalização, também brevemente será concluído.  --------------  

 --------- Há aqui umas questões de saúde que eu depois vou pedir autorização ao Senhor 

Presidente da Assembleia, para ser a Senhora Adjunta a responder e, da Proteção Civil, o Senhor 

Engenheiro Hélder para responder. ------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Muito se tem falado sobre a estrada do Campo. A estrada do Campo, eu não me recuso 

a falar sobre ela, também é a primeira vez que vou falar publicamente sobre ela. ------------------  

 --------- O nosso Concelho é propício a esta situação de cheias. Estamos entre Coimbra e 

Figueira, o Mondego sobe nesta zona e temos essas consequências mas, relativamente e, 

começando pela estrada, eu tive reunião com o Senhor Presidente, com o Senhor Ministro, com 

a Presidente da APA, com todas as entidades e como consequência de tudo isto vem a Resolução 

do Conselho de Ministros. Para já, a razão do corte tem a ver com a APA. Mas a resolução do 

problema é uma coisa que temos que ir um pouquinho mais atrás, porque condena-se o 

Presidente de Câmara, com as atitudes que tem tomado. Como é que é possível nós fazermos 

uma estrada camarária entre duas estradas que não são nossas? Acho que isto começa logo por 

aí e, se formos olhar, temos que olhar muitos anos atrás. É evidente que a estrada que nos diz 

respeito a nós, está minimamente em condições mas, temos que passar por propriedade que 

não é nossa. Ora, nós não podemos intervir. Acho que o grande mal é o que vem de há muitos 

anos, sem querer acusar ninguém, já vem de há pelo menos vinte anos atrás e, eu acho que a 

questão neste momento é tentar resolver e, aqui acho que o Presidente tem tido e teve todo o 

mérito nestas negociações. Porque falou-se aqui na Resolução do Conselho de Ministros e muito 

bem. É uma Resolução que é para comtemplar também essa resolução que toda a gente espera 

que é ligar a margem esquerda à margem direita com todo o direito que têm mas, finalmente 

as coisas estão encaminhadas para isso. É evidente que não vai resolver já no imediato, que é 

uma obra que irá demorar algum tempo mas, nestes 30 milhões também está contemplado isso 

mesmo. Portanto, quer se goste ou não goste, eu estive, acompanhei, sem dúvida que foi um 

grande trabalho que o Senhor Presidente da Câmara teve. Não foi fácil, podem acreditar mas, 

conseguiu. Quer a questão das estradas mas, também a resolução de algumas questões que a 

obra do Mondego tem em falha, porque aí são mesmo falhas de projeto. Que é a retirada da 
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água e, tudo isso vai ser contemplado e, o projeto se calhar não está assim tão mal estudado 

porque até aguentou a carga de água que teve mas, se calhar havia uma má gestão que foi 

reconhecida pelo Senhor Ministro, aqui nesta sala, em que tomou algumas medidas para que 

isso não se volte a repetir. Eu acho que o trabalho tem sido bem conduzido pelo Senhor 

Presidente de Câmara e, efetivamente, acho que ele tem tido todo o mérito da forma como 

correu toda esta situação.  ------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Relativamente à abertura da via, fui eu que tomei a decisão de abrir. As indicações eram 

de que quando nós tivéssemos a nossa parte concluída, era para abrir, mas havia um pedido do 

qual eu não tinha conhecimento, da APA, para não abrir sem serem informados e, ela foi aberta. 

Portanto ao fim do dia, às 16h00, os Serviços abriram porque tinham a obra concluída e, no 

outro dia, assim que tive conhecimento, foi encerrada logo de manhã. Portanto, o encerramento 

é a pedido da APA.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O Senhor Presidente teve uma reunião na sexta-feira, com o Senhor Vice Presidente da 

APA, eu hoje tive uma reunião com o Diretor Regional da APA e, o que me disseram é que estão 

a tentar que essas vistorias sejam feitas o mais rápido possível para poderem abrir as estradas. 

Aquilo que eles se propuseram a fazer e é o que vou solicitar que façam, é que divulguem que, 

neste momento, as estradas estão condicionadas por responsabilidade deles. Não resolve o 

problema, não é isso que me deixa satisfeito mas, eles assumem essa responsabilidade para não 

ser o Município a ter que a assumir. ------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A travessia de Pereira vou transmitir aos Serviços que façam essa averiguação de como 

está o estado da estrada. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Na parte das estradas que tem a ver com os seguros, foi das primeiras questões que 

levantámos, mesmo com a Associação dos Agricultores, na presença da Senhora Ministra, do 

Senhor Secretário de Estado e, é uma situação que a Câmara nada pode fazer e, tentámos 

demover a posição da Senhora Ministra para que as pessoas não ficassem prejudicadas. 

Portanto, eles sempre disserem que, embora financiem este tipo de seguros, não podem intervir 

com as companhias de seguros. Portanto, as companhias são autónomas, os próprios 

agricultores sabem que só podem fazer naquele período, acho que está errado. Penso que o 

Governo irá tomar posição mas, para o futuro, pois neste momento, não poderiam fazer nada 

em relação a isso.------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sobre as propostas que o membro Nuno Cardoso fez, essas questões foram levantadas 

por mim à Senhora Ministra e à Senhora Diretora do Fundo Financeiro, Dr.ª Gabriela e, aquilo 

que me disse é que têm de cumprir o quadro comunitário ou seja, o quadro comunitário 2020, 
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foi elaborado desta forma e não o podem alterar. Eu percebo a questão que coloca. A pessoa 

teve um pequeno prejuízo, tem de fazer o projeto de novo. Isto não tem lógica. Porque neste 

momento têm meios, avaliam os prejuízos e, eles próprios financiam mas, neste quadro 

comunitário que está a decorrer, não tem qualquer possibilidade porque a maior parte dos 

fundos são da comunidade e foi assim que foi deliberado e irá ser assim. Há proposta para no 

próximo quadro comunitário ser alterado e ser dessa forma. ---------------------------------------------  

 --------- Julgo que respondi a tudo. Se o Senhor Presidente da Assembleia me der autorização, 

gostaria que a Dr.ª Célia Craveiro, Adjunta do Senhor Presidente explicasse a parte da Saúde. --  

 --------- O PMAM deu a palavra à Adjunta do Senhor Presidente da Câmara, Célia Craveiro que 

disse: “Senhor Presidente, cumprimento a todos na sua pessoa. O assunto da saúde, tem vindo 

já a ser repetido e as mesmas respostas também. Foi dito em reunião de Câmara, os Senhores 

Presidentes de Junta também têm essa informação porque eles mesmos tiveram este contacto 

privilegiado com o Diretor do ACES do Baixo Mondego, no entanto irei com certeza dar resposta 

dentro da informação que nós temos.  --------------------------------------------------------------------------  

 --------- Houve efetivamente uma reunião a nosso pedido com o Senhor Diretor, Dr. Carlos 

Ordens, que está consciente das necessidades em particular da Extensão de Santo Varão e de 

Carapinheira e, tem essa identificação e, também está preocupado em resolver. Sabemos que 

na Carapinheira existem 1397 utentes sem médico de família atribuído, não quer dizer que 

estejam sem médico. Portanto, essas pessoas, esses utentes, são encaminhados para o Centro 

de Saúde mais próximo dentro da disponibilidade. No entanto e, como sabemos que isto é uma 

problemática, não da Freguesia, não do Município mas, sim, transversal ao País e, seria um 

assunto que podíamos falar mas, noutros momentos, foi-nos dada confiança que virá ainda este 

mês de março um médico para atribuição destes 1397 utentes que surgiram por um atestado 

que houve do médico de família que para lá foi transferido portanto, foi-nos dito que será 

durante o mês de março. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Para Santo Varão, a problemática é relativamente a um administrativo. Funcionava com 

três dias de atendimento por semana e, estava a aguardar a vinda de um administrativo em 

mobilidade do Ministério da Agricultura e, também foi dito em reunião de Câmara, podem 

confirmar com os Senhores Vereadores, que esse administrativo virá a sofrer algum tempo de 

integração, porque são sistemas diferentes e, que após esse tempo de integração, iria reabrir 

dentro do tempo que fosse possível.” ---------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Coordenador Municipal de Proteção Civil, Hélder Araújo que 

disse: “Na questão da atualização do Plano de Emergência, o mesmo encontra-se em 
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atualização. Nós tivemos um grande problema, por exemplo, com o risco de inundação. 

Montemor-o-Velho, até 2017 não era contemplado nas 21 zonas críticas de inundação. Foi 

necessário um trabalho bastante árduo junto da APA para conseguir englobar o Baixo Mondego 

porque tínhamos Coimbra e Figueira como zonas críticas, Montemor-o-Velho e Soure estavam 

fora das zonas críticas. Automaticamente essas zonas críticas, no plano regional, não estavam 

englobadas, como é que eu conseguia depois verter isso para o Plano de Emergência Municipal? 

Em 2017, foram considerados os Municípios de Montemor-o-Velho e Soure nas 21 zonas críticas 

de inundação e, em 2019 saiu a Portaria em como podíamos integrar já na atualização do Plano.

 --------- Na área florestal, nós tínhamos um longo plano específico só de incêndios florestais, que 

também terminou em 2019, que está em atualização e, mais uma vez, estamos à espera da 

atualização por parte do ICNF da Carta de Risco de Incêndio para atualizar um plano, que é um 

plano específico de incêndio e, depois a incorporação dele, também para o PDM. O que significa 

que estas duas cartas são as fundamentais para uma nova atualização do Plano de Emergência. 

Só quando eu tiver estas duas cartas validadas pelas instituições, é que o Plano de Emergência 

será atualizado. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Na questão do edifício da Proteção Civil estar em leito de cheia, infelizmente não somos 

os únicos que estamos em leito de cheia. Nós temos vários edifícios e várias estruturas, 

infelizmente todas em leito de cheia e alguns agentes de proteção civil. Temos uma candidatura 

aprovada para a zona do Meco para duplicarmos e colocarmos lá o espaço que for necessário e 

dar apoio na questão dos incêndios florestais, porque aquela zona é a que nos causa mais alguns 

problemas com os incêndios florestais e será também de apoio a esta estrutura. -------------------  

 --------- No âmbito da gestão das faixas de gestão de combustíveis, foi feito um estudo em que 

a execução das faixas dos 10 metros, causariam vários problemas nomeadamente, de 

propagação de outras espécies. Infelizmente soubemos que em Março de 2020, vai sair uma 

Portaria que é a 125 que vai alterar a 124, o que significa que os Planos Municipais de Defesa da 

Floresta vão morrer, vão sair dos programas. As faixas não sei se irão desistir e a incorporação 

vai ser alterada. O que significa que em março vamos ter novidades e vamos ter vários 

problemas para gerir nomeadamente, no âmbito da floresta e no âmbito dos Planos Diretores 

Municipais e no âmbito dos Planos Municipais de Emergência porque, o que veio a público é que 

as respetivas faixas causavam mais problemas executadas, do que propriamente se não 

estivessem executadas. Nós, nas zonas que limpámos o ano passado, tivemos uma propagação 

de acácia medonha. Foi pior a emenda que o soneto. Houve zonas, o ano passado que tivemos 

que limpar três vezes para ter a faixa dos 10 metros executada. Ao tirar a cobertura florestal, 
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estamos a permitir mais sol ao terreno e temos mais propagação de espécies. Não sei até que 

ponto, nestas medidas, executar, não executar, fazer, não fazer e, depois estão sempre a falar 

em propriedade privada, é que estas faixas são executas em terrenos privados e estamos-lhe a 

tirar valor económico à propriedade. ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Na questão do Plano de Segurança Rodoviária, em 2019 voltou a sair legislação, em 

princípio já consegui fechar o Regulamento, brevemente irá a reunião de Câmara e, teremos 

uma reunião por causa da questão da segurança rodoviária e irá à próxima Assembleia e teremos 

novidades do Plano de Segurança Rodoviária.” ---------------------------------------------------------------  

 --------- Retomou a palavra o Vice-presidente da Câmara que disse: “Para completar a minha 

intervenção, queria responder a uma questão levantada pelo membro Maria João, a 

manutenção do Rio Mondego. Tem a ver com o emparcelamento do Pranto. A Câmara não tem 

grande influência, tenta pressionar da forma que pode mas, está em fase de execução a parte 

do Pranto. O Ega, tem projeto aprovado pelo Governo, está neste momento na APA para que 

seja aprovado para pôr em execução também, foi-nos garantido que em 2020 seria executado 

mas, não sabemos porque são obras que a própria APA irá executar. ----------------------------------  

 --------- Relativamente às outras áreas não temos informações, voltámos a pressionar para que 

seja resolvido essencialmente a parte do Arunca que também tem alguma influência para nós 

mas, neste momento não temos ainda resposta relativamente a isso. ----------------------------------  

 --------- Outra informação que eu também queria dar, tem a ver com a intervenção do Senhor 

António Torres que é o espaço em frente ao Pavilhão. O espaço em frente ao Pavilhão é para 

requalificar. Já devia ter sido feito só não foi feito por uma razão. É uma área que é para ser feita 

pelos nossos Serviços. Ainda não foi feito porque o Leslie atrasou todo o tipo de obras. Isto já 

tinha sido combinado com o Senhor Presidente de Junta e o Senhor Presidente da Associação 

também deu uma opinião sobre o que era para fazer, por isso, quando houver oportunidade, irá 

ser feito pelos nossos Serviços. ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Relativamente à municipalização da Educação, também não respondi. O senhor 

Presidente nunca foi a favor mas, também como sabem, a partir de 2021, temos toda a 

municipalização, não há volta a dar. Portanto, para que não se fique com Educação e Saúde, 

aceitámos já a Educação.” -------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Antes de passarmos ao Ponto 2. da Ordem de 

trabalhos, apenas duas questões, e uma entronca diretamente nesta, porque se recordam, 

implicitamente eu entendi, um diretamente, um desafio da senhora deputada Maria João 

Sobreiro, dois implicitamente, do senhor deputado Nuno Cardoso e do senhor deputado José 
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António Serrano. De facto, se calhar, fará sentido, eu vou refletir um pouco mais sobre isso, mas, 

há aqui de facto três questões que fará sentido à Assembleia Municipal, se calhar, ter alguma 

reunião com convidados. Sobre a questão da Eutanásia, enfim, não sei se será a Assembleia 

enquanto tal, mas promovida por nós mas, as questões enfim, essas sim, julgo que fará sentido 

até uma reunião formal da Assembleia, a questão da Municipalização, porque como o Senhor 

Vice-Presidente agora disse, a Lei a manter-se, é claro que não há nada que não seja irrevogável, 

mas a Lei a manter-se nós teremos que ter alguns Serviços mais sobre a alçada municipal. 

Portanto, fará sentido se calhar, uma discussão sobre esses aspetos, um esclarecimento 

adicional, e claro a obra do Mondego de facto, ficou por mais evidente, julgo que na intervenção 

do senhor deputado José António Serrano, que esta é uma questão que tem de ser repensada 

sem paixões, no sentido, de facto, do planeamento, porque senão, olhando para aqui para o 

copo que eu tenho à frente, haverá alguns que estão a olhar para a parte de baixo e dizem que 

o copo está meio cheio, haverá sempre aqueles que estão a olhar para a parte de cima e dizer 

que de facto, o copo está meio vazio. ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- De facto, estas discussões no sentido daquilo que interessa às vidas das pessoas, são 

muito importantes na dialética aqui, nós gostamos delas, mas depois quando se traduzem na 

questão real das pessoas, nós não sentimos que essa discussão seja eficaz, e por isso, eu digo-

vos que irei refletir e dar-vos-ei nota, provavelmente poderei convocar uma reunião da 

Comissão Permanente sobre estas questões. ------------------------------------------------------------------  

 --------- A questão da Eutanásia, como eu digo, julgo que faz sentido, mas sendo promovida por 

nós, isso acho que não faz sentido. -------------------------------------------------------------------------------  

 --------- As outras questões, dizem-nos, de facto, diretamente respeito, e provavelmente, 

poderemos e deveremos trazer aqui alguém que nos ajude nessa reflexão, e eu percebi que de 

facto o senhor deputado José António Serrano, que está ali a fazer-me um sinal, que estará 

disponível para colaborar na organização de uma coisa dessas. ------------------------------------------  

 --------- Ponto 2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, nos 

termos da alínea c), nº 2, do art.º 25º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, na sua atual 

redação. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Retomou a palavra o PMAM que disse: “Na questão do Ponto 2. da nossa Ordem de 

Trabalhos, não sei se querem algum esclarecimento adicional relativamente à informação 

escrita que foi fornecida, não vejo nenhum pedido de inscrição, pelo que considero, que a 

Assembleia Municipal apreciou a informação do senhor Presidente da Câmara nos termos da 

Lei. -----  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Ponto 3. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta de Adenda ao 

Contrato de Gestão Delegada - Constituição de Empresa Intermunicipal entre o Município de 

Soure, o Município de Mira e o Município de Montemor-o-Velho, de Serviços de 

Abastecimento de Água Potável, Saneamento de Águas Residuais e Outros Serviços. -----------  

 --------- Pediu a palavra o membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) que disse: “Senhor Presidente, eu pretendia uma informação, muito embora, tenha a 

ver com a Empresa das Águas, mas não é diretamente sobre este ponto, portanto, deixo a 

questão, e depois se não conseguirem responder, quando puderem respondem. -------------------  

 --------- Dizer, que todos sabem qual é a nossa posição sobre esta matéria, não é uma questão 

do investimento, mas é uma questão de princípio. Somos contra, porque achamos que isto vem 

onerar e muito o nosso Concelho, e não era necessariamente obrigatória esta obra para nós. --  

 ---------  É um pouco assustador, de facto, quando lemos o contrato de 40 anos, estamos a 

decidir a vida das pessoas sobre esta matéria, por 40 anos. Portanto, isto é um peso grande, e 

tem a amplitude que tem, e a gravidade ou não, isso o tempo o dirá mas, de facto, fazer esta 

votação, deste ponto, quando nós depois olhamos e lemos a cláusula n.º 8, “o contrato tem uma 

duração mínima de 40 anos”, de facto é uma coisa, quem é que sabe o dia de amanhã, quanto 

mais daqui a 40 anos, mas seja como for, está suportada pela maioria. --------------------------------  

 --------- Mas, o que eu queria, de facto, perceber era, nós temos aqui também um relatório, mas 

é sobre tomada de conhecimento e, portanto, não temos intervenção, e o que eu queria 

esclarecer era se de facto, os trabalhadores que estavam afetos ao Serviço das Águas do 

Município, passaram todos para a Sociedade e se não passaram qual foi o motivo.” ---------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Vice-Presidente que disse: “Peço à senhora Diretora de 

Departamento de Obras Municipais e Urbanismo, Eng.ª Isabel Quinteiro que dê essa 

informação” -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra a Diretora de Departamento de Obras Municipais e Urbanismo, Eng.ª 

Isabel Quinteiro disse: “ Informo que estão em curso as negociações para aqueles trabalhadores 

que pretenderem transitar para a ABMG. Neste momento já houve demonstração de interesse 

em transitar por parte de alguns trabalhadores e, portanto, o processo está a ser acompanhado 

entre a ABMG e o Serviço de Recursos Humanos da Câmara Municipal.” ------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Muito obrigado. Quando discutimos isso aqui, não 

havia obrigação. Claro que há vantagens mas, enfim, discutiremos isso depois.” --------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 28 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 
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seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 4. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Regulamento do Serviço de 

Gestão de Resíduos Urbanos, Limpeza e Higiene Pública do Município de Montemor-o-Velho.  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Vice-Presidente que disse: “O que se pede no ponto 4., é a 
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aprovação pela Assembleia Municipal, depois da proposta do Executivo Municipal, do 

Regulamento do Serviço de Gestão de Resíduos Urbanos, Limpeza e Higiene Pública do 

Município de Montemor-o-Velho, isto por uma imposição da ERSAR. Portanto, sem estas 

pequenas alterações não se poderia candidatar a financiamentos, e daí a proposta de alteração.” 

 --------- Pediu a palavra o membro Ruben Soure (PS) que disse: “Aqui relativamente a este 

ponto, eu tive o cuidado de pedir alguns valores à Agência Portuguesa do Ambiente (APA), que 

quer se queira ou não, também tem coisas boas. -------------------------------------------------------------  

 --------- Efetivamente, é uma preocupação a área dos resíduos, sobretudo a parte dos resíduos 

urbanos. Eu tive o cuidado de analisar o Regulamento, e pedi alguns dados à APA também para 

conciliar com essa análise. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Queria deixar aqui apenas um apontamento, relativamente ao ano de 2019, houve um 

aumento da produção de resíduos urbanos de 1.5 pontos percentuais, que se traduzem em 5 

milhões e 20 mil toneladas de resíduos urbanos produzidos, isto, continuando aqui nos 

números, tem uma capitação diária de 1.42 quilos por habitante por dia, ou seja, para além de 

ser um assunto que está muito na moda, é uma preocupação do Município, e que é revelada na 

alteração a este Regulamento. -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Uma vez que, isto é contrário ao objetivo macro da política de resíduos, que é atuar ao 

nível da prevenção, é necessário um reforço urgente da necessidade de uma campanha de 

comunicação e sobretudo de sensibilização para esta temática, e deixo aqui o desafio à 

Vereadora que iniciou funções há pouco tempo, para atacarmos aqui por este sentido. ----------  

 --------- No que concerne na análise da proposta de alteração do Regulamento do Serviço de 

Gestão de Resíduos Urbanos, Limpeza e Higiene Pública do Município de Montemor-o-Velho, a 

Bancada do Partido Socialista considerou o seguinte:  ------------------------------------------------------  

 --------- A atividade de gestão de resíduos urbanos constitui um Serviço Público essencial à 

qualidade de vida dos munícipes, bem como, para a saúde humana e para o ambiente. ----------  

 --------- Para persecução de tal desiderato assunto especial de relevância a aplicação de regimes 

jurídicos relativos aos resíduos urbanos, que preveem a operacionalização de um sistema 

integrado de gestão, assente na responsabilidade do cidadão produtor em cooperação entre os 

sistemas integrados e outros intervenientes no mercado, designadamente, as entidades todas 

e os operadores de gestão de resíduos. -------------------------------------------------------------------------  

 --------- A proposta prevê ainda, a recolha seletiva como condição prévia para assegurar um 

tratamento específico dos resíduos, sem prejuízo da importância do contributo ativo dos 

munícipes para o secesso dessa recolha, procurando que estes disponham da informação. ------  
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 --------- Aproveita-se igualmente, a oportunidade para assegurar a clarificação dos conceitos 

essenciais, a aplicação dos regimes jurídicos em causa e das normas relativas à natureza, 

constituição da forma jurídica das entidades gestoras relativamente à sua responsabilidade pela 

gestão de resíduos, de acordo também com aquilo que foi no ofício da ERSAR. ---------------------  

 --------- É notório, que com a revisão deste Regulamento pretende-se afastar os procedimentos 

responsáveis pela criação de disfunções no sistema de gestão de resíduos, incentivar a redução 

da formação de resíduos urbanos e garantir o alinhamento com a estratégia do Município e 

acima de tudo, reforçar a corresponsabilização de todos os intervenientes no desempenho 

ambiental. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Desta forma, e face ao exposto, a Bancada do Partido Socialista da Assembleia Municipal 

de Montemor-o-Velho, votará favoravelmente a aprovação deste Regulamento.” ------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 5. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, as Minutas de Contratos 

interadministrativos de delegação de competências a celebrar entre o Município de 

Montemor-o-Velho e as onze Juntas/União de Freguesias do Concelho:  ----------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Vice-Presidente que disse: “Estes contratos 

interadministrativos de delegação de competências, no fundo, não é mais nem menos, do que 

substituir os antigos acordos de execução. ---------------------------------------------------------------------  

 --------- Com a transferência de competências, teve de se alterar o nome e algumas partes não 

farão parte, daí serem as minutas de contratos interadministrativos de delegação de 

competências. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Houve várias reuniões com as Juntas de Freguesia, chegou-se a um acordo e, portanto, 

as Juntas estão de acordo com a proposta apresentada e que vem aqui neste momento à 

Assembleia.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “Relativamente ao 

ponto 5, quero aqui dizer o seguinte: Nós, no PCP, e sempre consideramos em linha de coerência 

com o que temos dito. Isto da transferência de competências tem muito que se diga, não só pela 

natureza de todas as freguesias envolvidas que são muito diferentes entre si, a começar logo 

por ter ou não funcionários a trabalhar, e a questão que aqui coloco, é mais uma vez, que tendo 

aqui algumas freguesias presentes, e os Presidentes das Juntas aqui estão, aceitando certas 

competências, mesmo que sejam corriqueiras, como aqui vemos, é a real capacidade das 

Freguesias de as assumirem, isto é, passam-se as competências para as Freguesias, são dotados 

financeiramente, mas é o Município que vai ter que intervir, atenção! ---------------------------------  

 --------- A Câmara passa, mas é o Município que intervém! Eu digo isto muitas vezes, isto é 
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irónico!  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Aceito as competências, mas não tenho mão-de-obra para a executar, ou pessoal com a 

capacidade ou com formação para trabalhar em certas áreas e não estão aqui contempladas.--  

 --------- Isto passa-se, nomeadamente, nas Freguesias mais pequenas, com menos população e 

que tem sérias dificuldade no dia a dia, para cumprirem as suas tarefas, e a dotação financeira 

seja pouca, ou seja muita, nós vemos imensas dificuldades no cumprimento destas tarefas. ----  

 --------- Eu gostava que, de alguma forma os presidentes das juntas tomassem aqui uma opinião, 

porque é um bocado caricato, que estas coisas aconteçam ano após ano, os Presidentes das 

Juntas estão aqui presentes na Assembleia Municipal, não se pronunciam, e é só de lamentar 

esta questão.” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Muito obrigado! Certamente eles ter-se-ão 

manifestado junto do Executivo, dessas questões, porque estas minutas virão aqui de acordo 

com eles, como disse o Vice-Presidente. ------------------------------------------------------------------------  

 --------- Como sabem, dada a natureza de cada umas das Juntas de Freguesia, aliás há uma 

pequena diferença, até se repararam na questão da Junta de Freguesia de Liceia, portanto, elas 

têm de ser votadas individualmente. -----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Nessa perspetiva, nós vamos passar à votação do ponto 5, que é aprovar sob proposta 

do Executivo Municipal, as Minutas de Contratos interadministrativos de delegação de 

competências a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e as onze Juntas/União de 

Freguesias do Concelho: ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- a) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Arazede. ----------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ---------------------------------------------------------  Favor----------- 

 --------- b) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Carapinheira. ----------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- c) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Ereira. -------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- d) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Liceia.--------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- e) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Meãs do Campo. -----------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  
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 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- f) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Pereira. -----------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 
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realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- g) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 
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entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Santo Varão. ----------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- h) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Seixo de Gatões. -----------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- i) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Tentúgal. ---------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- j) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a União de Freguesias de Abrunheira, Verride e Vila 

Nova da Barca. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- k) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

entre o Município de Montemor-o-Velho e a União de Freguesias de Montemor-o-Velho e 

Gatões.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Dora Marisa Pessoa Maia ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 6. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a composição do júri para o 

procedimento concursal para o cargo de direção intermédia de 2º grau – Chefe da Divisão de 

Planeamento, Reabilitação Urbana e Urbanismo. -----------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções, realizou-se por escrutínio secreto, nos termos do n.º 3, do 

artigo 55.º da Lei 75/2013 de 12 de setembro, na sua atual redação, a votação para a seguinte 

composição do júri para o procedimento concursal para o cargo de direção intermédia de 2º 

grau – Chefe da Divisão de Planeamento, Reabilitação Urbana e Urbanismo: ------------------------  

Presidente: Maria José Oliveira Carvalhão, Chefe da Divisão de Gestão Urbanística, Planeamento 

e Desenvolvimento do Município de Soure. --------------------------------------------------------------------  

Vogais Efetivos: Isabel Maria Nascimento de Matos, Chefe da Divisão de Urbanismo e 

Reabilitação Urbana Município de Cantanhede e Ana Sofia Semedo Correia, Chefe da Divisão de 

Planeamento Urbanístico do Município de Condeixa-a-Nova. ---------------------------------------------  

Vogais Suplentes: Marilene Regina Pereira de Carvalho Rodrigues, Chefe da Divisão 

Administrativa e Financeira do Município de Miranda do Corvo e Válter Miguel Gaspar Rainho, 

Chefe da Divisão de Ambiente do Município da Figueira da Foz.------------------------------------------  

 --------- A proposta foi aprovada por maioria com o seguinte resultado: 20 votos a favor, 03 votos 

contra e 07 votos em branco. --------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 7. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Composição do Conselho 

Municipal de Educação – Nova Constituição – DL nº 21/2019, de 30 de janeiro (na sua atual 

redação). ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “A minha intervenção é 

relativamente à questão da natureza e do funcionamento destes órgãos, sendo certo que 
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estatutariamente há uma obrigatoriedade destes órgãos reunirem e, se não estou em erro e, 

peço que me corrijam, quatro vezes por ano mas, não é só aqui a questão do Conselho Municipal 

da Educação mas, também na questão da Segurança. Nós temos recebido vários relatos, até de 

camaradas nossos do PCP que têm integrado esses órgãos do funcionamento dos mesmos ou 

que as reuniões são muito curtas, ou que as reuniões previstas nos estatutos não se fazem e as 

questões são assim relatadas desta forma, o que nos leva a concluir que muitos destes órgãos é 

quase um “proforme”, tem que ter, tem que haver mas, efetivamente o que nós notamos é um 

esvaziamento das funções a que estes órgãos são inicialmente destinados e o real impacto 

político que esses órgãos têm nos munícipes. Os munícipes podem falar nestes órgãos mas qual 

é realmente a intervenção destes órgãos e o que é que realmente é sentido por eles. Eu acho 

que aqui notamos, desculpem a provocação, não sei se é propositado mas, há um esvaziamento 

muito grande destes órgãos e na sua intervenção efetiva é claro. Nós fazemos questão sempre 

que é possível estamos presentes mas, as reuniões, o que é proposto, muitas vezes fica aquém 

do que é necessário, logo a começar pelos estatutos” ------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 27 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 8. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a emissão de declaração de 

interesse municipal apresentado por INDICEPODIUM, Lda., Parque de Negócios de Montemor-

o-Velho, União de Freguesias de Montemor-o-Velho e Gatões - Processo n.º 01/2019/24 - 

Pedido de licenciamento de construção de um pavilhão para exposição de materiais de 

construção. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Maria João sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) que disse: “Não sei se a Engenheira responsável está presente, eu gostaria de colocar 

algumas questões.-----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Em primeiro lugar, este assunto já é a segunda vez que vem à Assembleia Municipal, a 

primeira vez foi em junho de 2019 e questionar se esta declaração de interesse municipal que 

estamos hoje a votar, vem substituir aquela que foi atribuída em junho de 2019? ------------------  

 --------- Depois, foi falado e falámos no início da Assembleia que esta nova vinda deste tema 

aqui à Assembleia prende-se com uma alteração que o requerente promoveu junto do processo, 

em que existe aqui alteração do uso e, portanto, já não seria a venda, seria a questão da 

exposição. Mas há aqui uma outra questão que tem que ver com o seguinte, que eu nunca tinha 

verificado isto aqui no outro processo que é: foi emitida uma licença provisória que será 

convertida em definitiva hoje com a decisão final da Assembleia Municipal e, portanto, perceber 

porque é que de facto, isto ocorreu. Qual foi a necessidade? A lei promove esta possibilidade, 

sim senhora devemos utilizá-la, agora o que é que motivou esta situação?  --------------------------  

 --------- Aproveito e faço a intervenção toda, depois, se ficar com alguma dúvida daquilo que a 

Senhora Engenheira disser, também questiono mas, esta instalação da central de betão levanta-
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nos muitas dúvidas. Perceber também se existe algum estudo do impacte ambiental deste 

licenciamento, nós achamos que isto irá prejudicar em muito os nossos campos que ficam ali 

nas proximidades e, portanto tudo o que tem a ver com estas questões de carácter ambiental e 

o impacto que vai ter, devia haver aqui outro tipo de exigências neste tipo de processos. --------  

 --------- Mais, nós no nosso parque de negócios, temos indústrias limpas, de maneira que 

devíamos seguir a mesma lógica isto é, fazer tudo o que fosse possível para ali aplicar e colocar 

indústrias limpas. Talvez, eventualmente no PLIA, seria uma melhor localização para este tipo 

de circunstância, uma vez que não está rodeado dos campos agrícolas e que se calhar não iria 

prejudicar essa questão. Por via, de nós querermos também ter aqui atenção àquilo que temos 

de melhor no Concelho, em relação aos recursos naturais do Concelho que devem ser 

protegidos, nós devemos ser sérios e rigorosos e, portanto, também por isso, nós vamos votar 

contra esta circunstância mas, gostaríamos de ser esclarecidos. -----------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra à Chefe de Divisão de Planeamento, Reabilitação Urbana e 

Urbanismo, Edite Silva que disse: “Relativamente a este assunto, queria dizer que esta 

declaração poderá ou não substituir a outra. De acordo com o processo de licenciamento que 

temos, efetivamente substitui porque se mantém a central de betonagem, a única diferença 

aqui é que é suprimida a venda, portanto, vem ser justificada a forma como será feita a venda, 

muito embora se entenda que os pressupostos que deram origem à primeira declaração não se 

alteram, nós, serviços, entendemos que sim, que a Assembleia se deveria pronunciar, uma vez 

que poderiam estar em causa os pressupostos que deram origem à primeira declaração. --------  

 --------- Relativamente à licença, de facto não foi emitida ainda nenhuma licença, foi feita uma 

aprovação condicionada porque o requerente mostrou alguma urgência na situação e, tendo 

em conta o que é que estava em causa relativamente à alteração, entendemos que poderíamos 

dar essa aprovação condicionada que poderia originar uma licença provisória mas que não deu 

até à data, porque ela não foi ainda requerida, até porque há outras condições de licenciamento 

que não estão ainda supridas e, portanto, não há ainda, uma licença provisória. --------------------  

 --------- Relativamente às questões de impacto ambiental, de facto, a lei não exige, todas as 

exigências que estão previstas na lei foram exigidas em termos de licenciamento e 

condicionantes e cortinas arbóreas e tudo o que estava ao alcance do Município foi exigido em 

termos de condições de licenciamento.” ------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro José António Serrano (PS) que disse: “Eu peço imensa 

desculpa mas, deve ter sido ignorância minha, quando li este ponto e não fui ler o documento 

em si. Só um pedido de explicação. Isto é um pavilhão para exposição de materiais de 
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construção, concomitantemente com isso, tem uma central de betonagem, certo? ----------------  

 --------- Eu tenho um bocado de reservas em relação a isso porque eu sei como é que se fazem 

as argamassas. Como é que é o sistema de tratamento dos resíduos sólidos? Águas residuais, 

para onde é que elas vão? Poeiras? Numa zona industrial que se pretende limpa. Eu não quero 

ser nenhuma entropia no processo mas acho que não bate a cota com a perdigota. Isto é a minha 

opinião, não é a opinião da bancada do Partido Socialista, eu aqui falo por mim, não falo por 

mais ninguém. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “A Assembleia tem que votar o ponto, pode votar 

a favor ou contra mas, a questão que é colocada é se eu entendi, a capacidade que a Assembleia 

pode ter, se eu interpretei bem o sentir das duas pessoas que falaram sobre este assunto e a 

preocupação que tiveram, desde logo se percebeu que houve uma mudança do requerimento 

só para exposição, claro que não se pode expor uma coisa que não se fabrica e, daí se eu entendi 

bem, quer a Dr.ª Maria João, quer o Dr. José António Serrano colocaram as suas reservas face a 

esse aspeto e, desse aspeto, o que eu gostaria de perguntar, se a Assembleia me permite, neste 

caso, aos serviços técnicos, se a Assembleia nesta fase do processo tem competência, porque o 

que está em causa não é o licenciamento, porque essa competência não é da Assembleia, mas 

sim da Câmara Municipal, mediante os pressupostos legais e os condicionantes que estão. O que 

está em causa é o interesse público municipal, a questão que gostaria que me esclarecessem, é 

se a Assembleia pode fazer alguma recomendação, no sentido das questões ambientais. Porque 

a única coisa que nós podemos é dizer assim: “não tem interesse público municipal, portanto 

não tem essas regalias”, mas não temos competência para não licenciar o projeto e, portanto, a 

questão é esta: pode a Assembleia acrescentar aqui algumas condicionantes, ou não? Porque 

eu tenho sérias e fundadas dúvidas sobre esse aspeto.” ----------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra à Chefe de Divisão de Planeamento, Reabilitação Urbana e 

Urbanismo, Edite Silva que disse: “Em termos de licenciamento, julgo que não. Eu alerto que 

neste momento, a declaração de interesse municipal já foi emitida para a central de betonagem, 

o que está em causa agora é a alteração de uso e se o conjunto todo fica aquém daquilo que a 

assembleia deliberou anteriormente relativamente à venda, porque a declaração de interesse 

municipal assentou em determinados pressupostos que a própria empresa veio apresentar 

relativamente ao volume de negócios, ao numero de trabalhadores e que aí teria interesse ou 

não para o Município e, portanto, quando eles suprimiram a venda, a preocupação dos serviços 

foi se estariam ou não em causa esses pressupostos e se estariam reduzidos os pressupostos 

que deram origem à primeira declaração de interesse municipal, não propriamente ao uso da 
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central de betonagem porque esse mantém-se em relação à primeira declaração de interesse 

municipal.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Retomou a palavra o PMAM que disse: “Eu também entendi assim, mas era só para 

esclarecer. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Nesta perspetiva o que está em causa, na nossa deliberação, é emitir ou não a 

declaração de interesse público à empresa mas, para licenciamento e construção de um pavilhão 

para exposição de materiais de construção. É isso que nós iremos deliberar. -------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Maria João sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) que disse: “De facto, nós estivemos mal. Acho que toda a gente esteve mal. Ninguém 

olhou para isto com olhos de ver. As coisas são como são. Não estando a desculpar a nossa 

ausência de atenção mas, os pontos podiam vir mais específicos. Aquilo que vem nos pontos e, 

neste caso, também no ponto que veio em junho de 2019, ninguém falava aqui na central de 

betão, não vinha uma referência a isto, quando muitas vezes, noutro tipo de pontos, vem tudo 

discriminado, portanto, as coisas devem ser mais claras e evidentes, porque se calhar, a 

conversa que estamos a ter aqui hoje, já a tínhamos tido. Por isso é que eu lhe questionei no 

início se esta deliberação de hoje revogava a anterior ou substituía-a. Mas já vimos que não. Ou 

utiliza-se essa na parte da central de betonagem e esta para a questão da exposição, não é? ---  

 --------- Seja como for, nós vamos votar contra pela intervenção que fizemos e, mais uma vez 

dizemos que estivemos mal em junho de 2019, quando isto veio à Assembleia pela primeira vez 

e, de facto não verificámos a implicação que este tipo de obra iria ter aqui. --------------------------  

 --------- Aqui também apresentamos o nosso pedido de desculpas aos munícipes desta falha.” -  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- Contra------------ 
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 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Eusébio Ramos Sousa Campos ------------------------------------------------------ Contra------------ 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 9. Revogar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual aprovado na sessão extraordinária de 21 de agosto de 2019 e sessão ordinária de 

19 de dezembro de 2019 - Conservação e Reparação do Convento dos Anjos – Requalificação.  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Vice-Presidente que disse: “O concurso ficou deserto e, por 

esse facto, terá de se revogar a deliberação da Assembleia para se voltar a lançar o concurso.”  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Eusébio Ramos Sousa Campos ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 10. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual - Conservação e Reparação do Convento dos Anjos – Requalificação. ------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Eusébio Ramos Sousa Campos ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 11. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual - Reabilitação Urbana em ARU - Requalificação do espaço envolvente ao Convento 

dos Anjos – PARU 4. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Eusébio Ramos Sousa Campos ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 12. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a assunção de compromisso 

plurianual - Construção de Variante em Arazede. -----------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Vice-Presidente que disse: “Esta proposta do Executivo 

Municipal tem a ver com uma alternativa ao centro de Arazede. É a construção de uma nova 

Variante que tente descongestionar a Rua Dr. Pimenta Simões, que não tem condições para 

circulação nos dois sentidos e, então é uma alternativa que o Executivo propõe que seja 

aprovada.”---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Eusébio Ramos Sousa Campos ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 13.Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo, da assinatura e início 

de produção de efeitos - Contrato de Gestão Delegada celebrado entre os Municípios de Mira, 

Montemor-o-Velho e Soure e a ABMG-Águas do Baixo Mondego e Gândara, E.I.M., S.A. -------  

 --------- A AM tomou conhecimento da assinatura e início de produção de efeitos - Contrato de 

Gestão Delegada celebrado entre os Municípios de Mira, Montemor-o-Velho e Soure e a ABMG-

Águas do Baixo Mondego e Gândara, E.I.M., S.A. -------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 14. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, do tarifário 

a praticar pela ABMG - Serviço de Abastecimento de Água e Serviço de Saneamento de Águas 

Residuais. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento do tarifário a praticar pela ABMG - Serviço de 

Abastecimento de Água e Serviço de Saneamento de Águas Residuais. --------------------------------  

 --------- Ponto 15. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Ação 

de controlo ao Município de Montemor-o-Velho (Controlo do endividamento e da situação 

financeira da Administração Local Autárquica) realizada pela Inspeção Geral de Finanças. -----  

 --------- A AM tomou conhecimento da Ação de controlo ao Município de Montemor-o-Velho 

(Controlo do endividamento e da situação financeira da Administração Local Autárquica) 

realizada pela Inspeção Geral de Finanças. ---------------------------------------------------------------------  

 --------- Ponto 16. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da 

Declaração alínea a) do n.º 1 do artigo 15º da Lei 8/2012. ------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da Declaração alínea a) do n.º 1 do artigo 15º da Lei 8/2012. 

 --------- Ponto 17. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da 

Declaração alínea b) do n.º 1 do artigo 15º da Lei 8/2012. ------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da Declaração alínea b) do n.º 1 do artigo 15º da Lei 8/2012. 

 --------- Ponto 18. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da 
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Autorização genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para 

Isenções e/ou reduções de taxas – Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas 

entre 01/12/2019 e 31/01/2020. ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas 

entre 01/12/2019 e 31/01/2020 - Autorização genérica para dispensa de autorização prévia da 

Assembleia Municipal para Isenções e/ou reduções de taxas. ---------------------------------------------  

 --------- Ponto 19. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da 

Autorização genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para 

Compromissos Plurianuais – Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 

01/12/2019 e 31/01/2020. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 

01/12/2019 e 31/01/2020 - Autorização genérica para dispensa de autorização prévia da 

Assembleia Municipal para Compromissos Plurianuais. -----------------------------------------------------  

 --------- Ponto 20. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a minuta do Auto de 

Transferência do Castelo de Montemor-o-Velho - Transferência de competências para as 

autarquias locais no âmbito da cultura – Decreto-Lei nº 22/2019. -------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Vice-Presidente que disse: “Sobre este ponto, o que está para 

deliberação é a minuta para a aceitação da transferência do Castelo de Montemor-o-Velho, para 

ficar na posse da Câmara Municipal.” ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 29 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Renato Moço Nogueira Ribeiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José António Pecegueiro Ferreira Serrano --------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ponto 21. Designação de um elemento da Assembleia Municipal para integrar a CPCJ, 

enquanto se mantiver a suspensão do mandato do membro da Assembleia Municipal, Célia 

Margarida dos Santos Craveiro. -----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Albertina Jorge (PS) que disse: Nós indicamos o membro da 

Assembleia Municipal, Telma Margarida Neves Simões. ----------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções, realizou-se por escrutínio secreto, nos termos do n.º 3, 

do artigo 55.º da Lei 75/2013 de 12 de setembro, na sua atual redação, a votação para a proposta 

apresentada pela bancada do PS a designar o membro Telma Margarida Neves Simões para 

integrar a CPCJ, enquanto se mantiver a suspensão do mandato do membro da Assembleia 

Municipal, Célia Margarida dos Santos Craveiro. --------------------------------------------------------------  

 --------- A proposta foi aprovada por maioria com o seguinte resultado: 26 votos a favor, 02 votos 

contra, 01 voto em branco e 01 voto nulo. ---------------------------------------------------------------------  

 --------- Os trabalhos foram suspensos por 5 minutos. -----------------------------------------------------  

 --------- Os trabalhos foram retomados. ------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Ponto 22. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Relatório do Estado do 

Ordenamento do Território (REOT) - 2.ª Revisão do PDM. ------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Maria João Sobreiro (Coligação Por Montemor Tudo e 

Sempre) que disse: “Nós já fizemos aqui uma preparatória com a Eng.ª Dulce e ela já nos 

explicou. É evidente que o documento é extenso, não o analisámos profundamente, mas se é 

uma monitorização, é evidente que votamos a favor. -------------------------------------------------------  

 --------- Só mais uma nota, Senhor Presidente, evitava de ter mandado tirar tantas cópias, 

porque nós pela densidade e pelo tempo, também não íamos conseguir ler e depois, como ia 

ser colocado na DROPBOX mas, com certeza que foi com boa intenção.” ------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Nuno Cardoso (CDU) que disse: “Não tenho muito a 

acrescentar relativamente a este processo. Eu tenho que dizer que nós somos um grupo 

pequeno e, para analisar estes documentos a quente é difícil. Também concordando com a 

colega Maria João, o documento poderia ter sido colocado na Dropbox.” -----------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Na ausência da líder de bancada do PS, ela instruiu-

me que seria o Rui Félix a fazer a intervenção.” ---------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o membro Rui Félix (PS) que disse: “Dizer que, como já foi referido pela 

nossa bancada, o Partido Socialista vota favoravelmente a este documento.” -----------------------  

 --------- Retomou a palavra o PMAM que disse: “Já que hoje estamos no mea culpa. Há pouco 

foi a Dr.ª Maria João, agora sou eu. Porque fui eu que, por exagero, é verdade, pedi que tirassem 

as cópias porque, naturalmente, nem todos trazem meios informáticos para a reunião e, eu 

próprio fui confrontado com este assunto, já a caminho da Assembleia e, portanto, numa 

próxima vez, não voltarei a cometer o mesmo erro porque, nós costumamos dizer errar é 

humano, só nos lembramos desta primeira frase mas, como sabem, dito em bom provérbio, uns 

dizem que de Seneca, outros dizem de Santo Agostinho mas, basicamente o provérbio todo é: 

“Errar é humano mas persistir no erro é estupidez!” --------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 26 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por unanimidade de acordo 

com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- José Manuel Té Pereira --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Monteiro Saltão ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria da Graça Valente dos Reis --------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto Santos Torres ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Nuno Filipe de Jesus Cardoso ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Francisco José Couceiro Nobre ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria João Batista Sobreiro --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ruben Emanuel Jorge Soure -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Laura Gonçalves Pereira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo ------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Juvenal dos Santos Dias -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Rui Jorge Félix de Almeida ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Almeida Coelho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Jorge Pinto Rama -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raul Nunes Leitão ---------------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carlos António Cristino Alves ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Retomou a palavra o PMAM que disse: “Eu tenho que dizer muito obrigado à 

Assembleia, porque os Serviços pediram-me isto encarecidamente, eu disse-lhe que dependia 

da Assembleia e agradeço-vos por isso.” ------------------------------------------------------------------------  

 --------- Foi aberto o período de intervenção do público, nos termos do nº. 1 do art.º 49.º da 

Lei nº. 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, conjugado com os artigos 37.º e 53.º 

do Regimento da Assembleia Municipal, aprovado em sessão ordinária de 27 de fevereiro de 

2018, na sua atual redação. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Verificou-se a existência de público. -------------------------------------------------------------------  

 --------- Esteve presente o munícipe José Mendes Simões Monteiro, residente na freguesia de 

Carapinheira, que disse: “Boa tarde Senhor Presidente. Obrigado por me conceder o uso da 

palavra. Cumprimento os elementos da mesa da Assembleia, o Senhor Presidente em exercício, 
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as senhoras Vereadoras e os senhores vereadores membros do executivo, membros da 

Assembleia Municipal, a todos envio as minhas saudações. -----------------------------------------------  

 --------- Desejo as rápidas melhoras do Senhor Presidente da Câmara, como já tive oportunidade 

de o manifestar, que se restabeleça rapidamente e as melhoras. ----------------------------------------  

 --------- Venho aqui falar de alguns assuntos que já aqui falei “N”, elevado a “N” vezes mas, como 

ainda não os vi concretizados ou por não haver vontade ou por não haver meios disponíveis 

mas, por vezes até é um pouco de boa vontade, nem é muito os recursos que é preciso utilizar. 

Eu falo mais sobre o que está à minha volta e o que me preocupa. --------------------------------------  

 --------- Sobre o arranjo urbanístico da Lavariz na Carapinheira, quer dizer, isto trocado por 

miúdos, o que precisávamos era do arranjo dos passeios, porque é um perigo para a população 

lá circular, porque não oferece condições de segurança. Na altura, a estrada foi prevista para 

circularem só carros, há cerca de 3 anos abriu o Pão de Açúcar, onde muitas pessoas vão às 

compras e algumas deslocam-se a pé, portanto era importante que o Executivo apresentasse 

alguma solução para aquilo, eu suponho que não é muito dispendiosa, basta um pouco de boa 

vontade. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Outra coisa que já tenho constatado e também já falei nisso, o arranjo no Largo do 

Alhastro, no centro da Carapinheira como está, é uma aberração. Aquilo já está desde o início 

assim, agora por qualquer lugar por onde se passa, veem-se arranjos urbanísticos condignos, 

porque não ali no centro da Vila da Carapinheira? -----------------------------------------------------------  

 --------- Depois, para quem se predispõe a andar a pé, como eu comecei a fazer numa alteração 

de hábitos, na Rua Maria Leonor Joyce, onde termina a rua 13 de julho, também há insuficiência 

de passeios. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sobre outro assunto, que também já tenho visto estarem a adotar noutros Municípios, 

de relevante importância, pode fazer a diferença entre a vida e a morte numa questão de 

socorro de recuperação cardiorrespiratória. Se a Autarquia também podia ajudar no sentido de 

disponibilizar desfibrilhadores externos nas escolas, postos médicos, nos clubes desportivos, 

onde houvesse mais afluência de pessoas. Não é só comprar os aparelhos, é dar formação às 

pessoas e, haver um médico responsável para que aquilo funcione, voluntários, provavelmente, 

até poderão surgir, que se disponibilizem para operar com esses equipamentos, que isso pode 

fazer a diferença entre a vida e a morte nos primeiros instantes e minutos de socorro. -----------  

 --------- Há outro assunto que eu também comecei a falar aqui há uns anos mas foi preciso um 

advogado de Arzila publicar isso no jornal e, suponho, nas redes sociais, do problema do Pontão 

da Lavariz e da travessia do Campo. Ora bem, nós estamos habituados a resolver os problemas 
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de modo só a navegar à vista, não se projetam coisas para o futuro ou as que se projetaram não 

foram executadas ou, porque somos um país pobre mas, nalgumas coisas somos muito ricos. 

Sobre a travessia do Campo, aquilo foi uma solução utilizada em 2001, quando a Ponte do Casal 

Novo do Rio colapsou. Foi essa travessia e a de Tentúgal no limite do campo da Carapinheira, 

porque o campo da Carapinheira chega até lá. A da Carapinheira foi sempre mais utilizada, 

porque era um ponto de travessia mais cómodo e que em grande parte substituiu a Ex-EN 111. 

Passava por lá mais tráfego, do que pela Ex-EN 111, isso também foi um erro que se cometeu 

depois do 25 de abril, porque até essa altura não se permitia o acesso direto à estrada, era uma 

boa via, podia até ser uma via rápida mas, começavam-se a fazer rotundas, os acessos diretos à 

estrada e, hoje é o que temos. Por ali era uma escapatória mas, eu lembro que os proprietários 

que têm lá parcelas, cederam terrenos para construir aquela estrada, que também pagam 

impostos, como os outros. Para além disso, na fatura da água, também pagam 47€/hectare para 

arranjo de estradas, para limpeza das valas de enxugo e tudo isso, portanto há outras soluções. 

Eu já aqui alvitrei duas: uma é continuarem pela margem do rio, já que vêm até Formoselha, 

pelo menos e, agora até têm uma parceria com o Município de Soure, a maior parte da estrada 

junto à beira do rio é do Município de Soure, arranjavam aquela estrada e por uma medida 

provisória. Era melhor passarem por lá a maior parte do trânsito, vinham virados a Montemor, 

do que passarem no campo da Carapinheira, porque realmente, por muito que custe às pessoas, 

ali não é adequado passarem. Muitos podem passar pela outra estrada se estiver arranjada mas 

não é tapá-la com terra. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fundamentalmente é o que tenho a dizer. Muito obrigado pela atenção.” -----------------  

 --------- Retomou a palavra o PMAM que disse: “Muito obrigado Senhor José Monteiro, não só 

pela participação como também pelas preocupações manifestadas. Não sei se o Senhor Vice-

Presidente quer responder a alguma questão porque, outras não são do nosso Município mas, 

de qualquer maneira ficou aqui um alerta para uma possível solução, julgo que a questão volta 

a ser a mesma. De facto, não é Município de Soure, é da APA.” ------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao Vice-Presidente que disse: “Relativamente às suas sugestões 

e propostas, a Câmara sempre vai fazendo alguma coisa. O arranjo urbanístico da Rua de Lavariz 

e da Rua 13 de Julho, estão em projeto, estão quase concluídos mas, lembre-se de uma coisa: 

tudo isto é em colaboração com a Junta de Freguesia, porque são onze Juntas de Freguesia, 

todas têm muitas obras e, a Câmara tem que ir conversando com os Presidentes de Junta para 

acertarmos o que é que iremos fazer. Portanto estas duas já estão, a outra, parece que não tem 

condições para ser feita. Futuramente podemos arranjar uma solução mas, neste momento não 
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está.       -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Relativamente ao Pontão da Lavariz e à travessia, aquilo que existe neste momento é 

um Protocolo que a Câmara tem com a Associação Hidroagrícola do Baixo Mondego. Esse 

Protocolo terminou há pouco tempo e foi renovado. É uma cedência que a Câmara está a utilizar, 

por isso há bocado eu disse que há vinte anos que este problema não é resolvido. Esteve 

presente e ouviu, o Executivo está atento e, dentro de algum tempo irá apresentar uma solução 

para resolver a situação definitivamente, já que ninguém a resolveu até agora, agora vamos ter 

condições para a resolver.” -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Antes de encerrar os trabalhos, dizer duas coisas 

muito simples: Primeiro, um resto de bom dia, que neste caso, já será mais boa noite; que apesar 

de tudo, dir-me-ão que lá estou eu, mais uma vez, a fazer a apologia à festa mas, espero 

reencontrar-vos todos naquilo que é o Festival da Lampreia, do Arroz e dos produtos da nossa 

região, porquanto isso é verdadeiramente economia e desenvolvimento para o nosso Concelho 

e, julgo que, apesar de não me terem passado nenhuma procuração, posso dizer em nome de 

todos: Senhor Vice-Presidente, foi uma honra tê-lo aqui connosco e honrou de facto o Município 

de Montemor-o-Velho. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Antes de encerrar a sessão, solicito a aprovação das deliberações em minuta, para que 

possam ter efeito imediato.” ---------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- As deliberações foram aprovadas em minuta. ------------------------------------------------------  
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